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Le Premier ministre présente ce mardi le Plan d’action 
du gouvernement au Conseil de la Nation

Le Premier ministre, 
ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, 

présentera mardi matin le Plan 
d’action du gouvernement devant 
les membres du Conseil de la 
Nation, axé essentiellement 
sur l’engagement de réformes 
structurelles destinées à 
relancer l’économie nationale et 
moderniser le système bancaire et 
financier.
Cette présentation sera suivie 
aussitôt par l’ouverture du débat 
animé par les membres du 
Conseil de la Nation autour du 
Plan d’action du gouvernement 
et se poursuivra le lendemain par 
les interventions des présidents 
des groupes parlementaires 
représentés au Conseil.
Le Premier ministre répondra 
mercredi après-midi aux questions 
et observations des membres du 
Conseil de la Nation, avant que 
les membres du Conseil n’adopte 
une motion sur le Plan d’action du 
gouvernement.
Adopté le 30 août dernier par le 
Conseil des ministres, le Plan 
d’action est composé de cinq 
chapitres, à savoir la consolidation 
de l’Etat de droit et la rénovation 
de la gouvernance, la relance et 
le renouveau économiques, le 
développement humain et une 

politique sociale renforcée, une 
politique étrangère dynamique 
et proactive, ainsi que le 
renforcement de la sécurité et de la 
défense nationale.
Le gouvernement s’engage 
dans ce cadre à promouvoir 
une “gouvernance rénovée 
pour plus de performance et 
de transparence”, une “gestion 
efficace et transparente des finances 
publiques” et “des réformes 
fiscale, budgétaire, comptable, 
domaniale et douanière”.
Il s’engage, également, à oeuvrer 
à “la moralisation de la vie 
publique et la prévention et 
la lutte contre la corruption”, 
ainsi qu’à la “modernisation de 
l’administration et de la fonction 
publique”.
Sur le plan économique, le 
gouvernement projette de 
“consolider les leviers de 
la relance économique, la 
modernisation du système 
bancaire et financier, la réforme du 
secteur public marchand (SPM) et 
de la gouvernance des entreprises 
publiques”.
L’exécutif travaillera à 
“l’amélioration de attractivité 
du climat d’investissement 
et la promotion du cadre de 
développement de l’entreprise 
et de l’entreprenariat” et au 

“renforcement de l’intégration du 
secteur informel dans le circuit 
légal”.
Le texte indique que l’élaboration 
du Plan d’action du gouvernement 
intervient dans une conjoncture 
“exceptionnelle” liée à la pandémie 
du covid-19 et constitue un “grand 
défi” pour le gouvernement qui 
doit à la fois gérer “l’urgence 
d’une situation épidémiologique 
(...) et engager des réformes 
structurelles importantes sur les 
plans institutionnels et socio-
économiques, particulièrement 
pour réussir la relance 
économique”.
Le Plan d’action du gouvernement 
a été adopté jeudi dernier à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) par 318 députés sur les 380 
présents, alors que 65 autres ont 
voté contre.    
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de son adoption, le 
Premier ministre a indiqué que ce 
plan “devra permettre à l’Algérie 
d’arriver à bon port et réaliser un 
rebond économique et social à 
tous les niveaux”, soulignant qu’il 
constitue “un point de départ pour 
la concrétisation du programme 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Au cours des quatre jours de débats 
à la chambre basse du Parlement, 

les députés ont focalisé leurs 
interventions sur la conjoncture 
économique que traverse le pays 
et ses effets sur le front social, 
d’où l’impératif de prendre des 
“mesures urgentes” pour améliorer 
le pouvoir d’achat du citoyen.
Dans ses réponses aux membres 
de l’APN, le Premier ministre a 
indiqué que le la Loi des finances 
2021 prévoit un “montant de 1.900 
mds DA alloué à l’aide sociale, 
soit 23.78% du budget de l’Etat”.
M. Benabderrahmane a affirmé 
que la réforme du système de 
subvention sociale s’effectuera 
par le passage au virement au 
profit des familles nécessiteuses 
qui bénéficieront d’un “revenu 
supplémentaire comme 
indemnisation de la hausse 
des prix”, soulignant que cette 
réforme vise un “meilleur ciblage 
garantissant une justice sociale”.
Le Premier ministre a indiqué, 
en outre, que le gouvernement 
s’emploiera à consolider les piliers 
de la reprise économique via une 
réforme globale et la modernisation 
du système bancaire et financier 
à travers plusieurs mesures, 
dont la densification du réseau 
des banques et des assurances 
avec l’ouverture de 30 nouvelles 
agences bancaires chaque année.           
Il a également fait état de la 

finalisation du projet de révision de 
la loi relative à l’investissement qui 
sera présentée dans les semaines 
à venir à l’APN, qualifiant cette 
révision de “profonde” afin qu’elle 
soit au diapason de la politique 
de l’Etat tendant à diversifier 
l’économie.
Il a relevé, par ailleurs, que le 
budget de l’Etat était basé à 
30% sur la fiscalité pétrolière et 
à 70% sur la fiscalité ordinaire, 
ajoutant que Plan d’action du 
gouvernement s’articule autour de 
nouveaux modes de financement 
à même de réduire la dépendance 
aux recettes pétrolières.
Parmi ces nouveaux modes, 
figurent principalement le 
recours au marché financier 
par la relance de la Bourse, la 
promotion du rôle des banques 
dans l’accompagnement et le 
soutien des investissements et des 
entreprises, outre l’ouverture des 
capitaux des banques publiques, 
l’ouverture de nouvelles banques 
privées, la promotion de la finance 
islamique ainsi que l’établissement 
d’un partenariat public-privé 
pour financer des projets 
d’infrastructures économiques 
pour créer de l’emploi
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Année scolAire 2021-2022

Plus de 10 millions d’élèves rejoindront 
aujourd’hui les bancs de l’école

Plus de 10 millions 
d’élèves des trois cycles 
de l’enseignement 

rejoindront ce mardi les bancs 
de l’école pour la rentrée 
scolaire 2021-2022 qui doit 
se dérouler dans le respect 
du protocole sanitaire mis 
en place par le secteur pour 
prévenir la propagation du 
Covid-19.
Pour assurer une bonne 
rentrée scolaire 2021-2022, 
le ministère de l’Education 
nationale a pris plusieurs 
mesures, notamment le report 
de cette rentrée (prévue 
initialement le 7 septembre), 
après l’accord des hautes 
autorités du pays, pour 
permettre la vaccination des 
personnels du secteur et la 
finalisation des différentes 
opérations liées à la rentrée, 
mais aussi à la demande de la 
famille de l’éducation dans le 
régions du sud en proie à la 
canicule.
Cette année, la tutelle a pris 
des mesures exceptionnelles, 
dont l’adaptation des schémas 
pédagogiques de manière 
à assurer l’enseignement 
des matières essentielles 
en présentiel, le protocole 
sanitaire imposé par la 
situation épidémiologique liée 
à la propagation du Covid-19 
et le recours au système de 
groupes pour garantir la 
distanciation physique et 
préserver la santé de tous.
Dans le cadre de ce système 
de groupes, le ministère 
a introduit quelques 
modifications, notamment 
concernant le volume horaire 
qui passe de 45 minutes à une 
(1) heure.
Selon une correspondance 
adressée à l’Inspection 
générale de la pédagogie, 
un plan a été élaboré à cet 
effet sur les cours devant être 
dispensés en classe, prévoyant 
une réduction des cours pour 
tous les cycles d’enseignement 
à l’exception des classes 
d’examen.
Les groupes seront divisés 
en sous-groupes comprenant 
entre 20 et 24 élèves chacun, 
à l’exception des groupes 
comptant moins de 24 élèves 
comme c’est le cas pour les 
filières de langues étrangères, 
de mathématiques et de maths 
techniques. Les matières avec 
travaux pratiques et travaux 
dirigés ne sont pas concernées 
par le système de groupes.
Le ministère de l’Education 

nationale a appelé, dans cette 
correspondance, à éviter les 
classes itinérantes, « dans la 
mesure du possible», par souci 
d’éviter le contact physique 
entre les élèves et par respect 
de la distanciation physique, 
autorisant par la même, le cas 
échéant, le déplacement des 
groupes les moins nombreux 
et l’augmentation du volume 
horaire à 60 minutes/matière, 
avec exploitation de l’après-
midi du mardi.
Pour ce qui est du cours 
inaugural pour cette saison, il 
s’agira de la sensibilisation sur 
les catastrophes naturelles par 
l’apprentissage des moyens d’y 
faire face, notamment après la 
dernière catastrophe naturelle 
qu’avait vécue l’Algérie suite 
aux énormes incendies ayant 
ravagé les wilayas du pays, 
d’autant que le ministre de 
l’Education nationale avait 
mis l’accent, dans ce contexte, 
sur « la nécessité» d’accorder 
au cours inaugural cette « 
importance capitale», avec 
«l’impératif» de le dispenser 
dans tout le territoire national.
Ce cours inaugural est 
inspirée des orientations du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune qui 
a tenu à ce qu’il porte sur 
les catastrophes naturelles 
et la cohésion nationale qui 
caractérise le peuple algérien 
dans des épreuves.
Dans le cadre de la préparation 
de la rentrée scolaire 2021-
2022, le commandement de 

la Gendarmerie nationale 
(GN) ont affirmé avoir pris 
les mesures nécessaires pour 
sécuriser le périmètre des tous 
les établissements scolaires 
(crèches, écoles primaires, 
CEM, lycées, universités et cités 
universitaires), en élaborant 
un plan sécuritaire préventif 
spécial, en coordination avec 
les autorités concernées.
Aussi et au vu de la densité 
du trafic routier du fait de 
la rentrée scolaire, d’autres 
mesures ont été prises, 
notamment pour sécuriser le 
trafic et assurer sa fluidité, à 
travers la présence effective 
et efficace des unités de la 
GN, tout en focalisant sur 
l’aspect de sensibilisation qui 
est considéré comme l’un des 
moyens efficaces de la sécurité 
routière.
473 nouveaux établissements 
scolaires réceptionnés
Le Directeur des 
Infrastructures et des 
équipements au ministère 
de l’Education nationale, 
Abdelkrim Dib a révélé que 
le secteur réceptionnera 473 
nouveaux établissements 
scolaires avec la prochaine 
rentrée scolaire, dont 303 
écoles primaires, 73 lycées et 
97 CEM.
Il a ajouté que les réunions de 
la Commission ministérielle 
conjointe ont abouti, au terme 
de deux rencontres pendant 
les deux mois écoulés, à la 
création de 265 établissement 
sur un total de 473 prévus, dont 

158 établissements primaires, 
62 CEM et 45 lycées, portant 
ainsi le nombre global actuel 
des infrastructures de base 
des établissements scolaires 
à 28.396 établissements, dont 
19.955 écoles primaires, 5.822 
CEM et 2.599 lycées prêts à 
accueillir les élèves avec cette 
nouvelle rentrée scolaire.
Concernant les structures 
d’appui, un total de 587 
cantines et 2 pensionnats 
devront être réceptionnés dans 
le cycle primaire, tandis que le 
cycle moyen devra bénéficier 
de 45.000 demi-pensionnats 
et 6 nouveaux pensionnats. 
L’enseignement secondaire à 
travers le territoire national 
devra être doté de 39 demi-
pensionnats et 7 pensionnats.
Après avoir souligné que 
le secteur de l’Education 
nationale comptait 
actuellement 15.490 cantines, 
M. Dib a fait savoir que le 
système éducatif devra être 
renforcé progressivement à la 
fin de l’année en cours après 
la réception continue des 
cantines. Le ministère accorde 
une importance majeure à la 
restauration dans les cantines, 
qui constitue a-t-il dit, «une 
activité sociale complétant 
l’action pédagogique».
Il a affirmé, en outre, que 
des instructions «fermes» 
avaient été données afin 
de veiller à l’ouverture des 
cantines et de pensionnats 
et demi-pensionnats dans 
les établissements éducatifs 

concernés à partir du premier 
jour de la rentrée scolaire 
avec l’accès aux repas chauds 
et le respect des mesures 
préventives énoncées par le 
protocole sanitaire.
Evoquant les projets spécifiques 
aux zones d’ombre, M. Dib a 
affirmé que l’enregistrement 
de projets dans ces zones «est 
soumis à une carte scolaire 
spécifique», relevant, à cette 
occasion, l’existence «d’un 
manque» d’établissements 
éducatifs dans ces régions 
«qui a été recensé par le 
ministère de l’Intérieur. Le 
dossier se trouve actuellement 
au niveau des services du 
ministère des Finances afin 
de consacrer l’enveloppe 
financière nécessaire requise 
pour la construction de 
nouveaux établissements et 
l’élargissement des classes en 
vue de réduire la pression».
A Alger, le secteur devra 
réceptionner, lors de la 
nouvelle rentrée scolaire, un 
total de 49 établissements 
éducatifs, dont 10 lycées, 
13 collèges et 26 complexes 
scolaires.
Le ministère de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville 
avait annoncé récemment 
la livraison au ministère de 
l’Education nationale de 
près de 450 établissements 
éducatifs, dont 300 écoles 
primaires, 92 collèges et 67 
lycées, et ce, au titre de la 
nouvelle rentrée scolaire.
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Des Assises régionales sur le secteur 
de la santé en octobre

coronavirus : 
175 nouveaux cas, 157 guérisons et 13 décès

Développement humain : 
L’Algérie occupe un classement “très avancé”, “il serait 

injuste” de nier les acquis réalisés
Le Premier ministre, 

ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane 

a affirmé, jeudi à Alger, que 
l’Algérie occupait un classement 
“très avancé” en matière de 
développement humain dans 
le continent africain,  estimant 
qu’”il est injuste de nier les 
acquis et de donner une image 
sombre portant atteinte à la 
renommée du pays”.
Répondant aux questions des 
membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
relatives au Plan d’action 
du Gouvernement, M. 
Benabderrahmane a soutenu 

qu’”en dépit de nombreux points 
négatifs résultant de cumuls de 
plusieurs années, des points pris 
en charge par le programme du 
Président de la République au 
titre d’un programme inclusif de 
développement, il est néanmoins 
injuste de donner une image 
assombrie qui porte atteinte à la 
renommée du pays et de nier les 
acquis réalisés”, en matière de 
développement humain.
Pour M. Benabderrahmane, 
ces acquis ont été salués “par 
plusieurs rapports internationaux 
qui placent l’Algérie en tête des 
pays africains, voire la 3ème 
après l’île Maurice et Seychelles 

en matière de développement 
humain”, ajoutant que l’Algérie 
occupe aussi un classement très 
avancé dans la région MENA.
“L’indice du développement 
humain qui s’est établi à 
0,784%”, est un indice “très élevé 
au niveau international”, d’autant 

plus que l’Algérie est classé “au 
83e rang sur 187 pays au niveau 
international”, a expliqué le 
Premier ministre.
Et de souligner que “ cette 
amélioration se traduit sur 
le terrain à travers plusieurs 
indicateurs sociaux qui ne 

doivent pas être négligés, 
comparativement à plusieurs 
pays qui pâtissent encore en 
la matière”, citant, à ce titre, 
les taux de raccordement à 
l’électricité qui ont avoisiné 99 
%, le raccordement au gaz qui 
a dépassé 65%, le raccordement 
aux réseaux d’alimentation 
à l’eau potable (AEP) qui a 
avoisiné 98% et le raccordement 
aux réseaux d’assainissement qui 
a atteint 91%”.
“Le taux de scolarisation a 
dépassé 89%, en sus des millions 
des logements sociaux distribués 
et d’autres programmés”.

Des Assises régionales 
sur la santé seront 
organisées, fin octobre, 

dans une démarche visant à 
“activer le système national de 
santé” sur la base des propositions 
soumises par les partenaires 
sociaux, a révélé dimanche, le 
premier responsable du secteur, 
Abderrahmane Benbouzid.
Lors d’une audience qu’il a 
accordée à une délégation du 
Syndicat national autonome 
des auxiliaires médicaux en 
anesthésie-réanimation de 
santé publique, dirigée par 
Dr Mohamed Amine Bendali, 
le ministre a annoncé la 
programmation d’Assises 
régionales sur la santé fin octobre, 
l’un de ses plus importants 
objectifs est “d’activer le système 
de santé”, en “impliquant tous les 
acteurs, y compris les partenaires 
sociaux et la société civile pour 
soumettre des propositions visant 
à promouvoir le secteur”.
Pour rappel, ces Assises 
annoncées par M. Benbouzid, 
viennent en prévision de la tenue 
des Assises  nationales sur le 
secteur de la santé, révélées il y 

a quelques jours par le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane.
En réponse aux préoccupations 
et questions des députés de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) lors du débat du Plan 
d’action du gouvernement, le 
Premier ministre a indiqué que 
ces assises nationales envisages 
sur instruction du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, seront une “halte 

majeure et décisive pour un 
diagnostic précis de la situation 
sanitaire en Algérie, desquelles 
devront donner lieu à des 
solutions pratiques et applicables 
sur le terrain”.
Dans le même contexte, il a révélé 
la volonté du Gouvernement 
d’”engager, dans les plus brefs 
délais, une révision de l’ensemble 
du système de santé en procédant 
à une réforme profonde et globale 
basée principalement sur la 

révision de la carte sanitaire à 
travers l’adoption de nouvelles 
normes qui prennent en compte 
les besoins réels de chaque région, 
sur la base d’un diagnostic précis 
et de données objectives”.
Quant à la rencontre du ministre 
de la Santé avec le Syndicat 
national autonome des auxiliaires 
médicaux en anesthésie-
réanimation de santé publique, 
elle a constitué, comme indiqué 
par la même source, une occasion 
de “ réaffirmer l’importance d’un 
dialogue responsable avec les 
partenaires sociaux à tous les 
niveaux, dans le contexte de la 
consolidation et de l’amélioration 
de la prise en charge de la santé 
publique, conformément à des 
instructions et à des ordres donnés 
par le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.
Le ministre de la Santé a fait part de 
sa “ disposition” à écouter toutes 
les préoccupations et propositions 
des membres du syndicat, dans le 
but d’”améliorer les conditions 
des auxiliaires médicaux en 
anesthésie-réanimation, en 
particulier, et les travailleurs du 
secteur de la santé, en général”, 

à travers “la révision du statut 
particulier, à même de servir la 
situation socio-professionnelle 
des travailleurs du secteur”, tout 
en s’engageant à étudier ces 
revendications “légitimes”, et ce, 
dans les meilleurs délais”.
Selon le communiqué, de son 
côté, le président du syndicat a 
salué l’importance accordé par le 
ministère à “ la consécration de 
la culture d’un dialogue sérieux 
avec le partenaire social”.
A noter que les deux parties 
ont abordé, particulièrement, 
les dossiers liés à “ la révision 
du statut particulier du corps 
des auxiliaires médicaux 
en anesthésie-réanimation, 
concernant la détermination 
des actes, la promotion et la 
formation”.
Pour ce faire et selon le contenu 
du communiqué du ministère de 
la Santé, “le ministre a ordonné 
d’entamer une rencontre de 
concertation et de coordination, 
en vue d’examiner et d’étudier 
les voies de la concrétisation des 
revendications et aspirations de 
ces auxiliaires médicaux”.

Cent soixante quinze 
(175) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus 

(Covid-19), 157 guérisons et 
13 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé, dimanche, le ministère 
de la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève 
ainsi à 201.600 dont 175 nouveaux 

cas durant les dernières 24 heures, 
celui des décès à 5.694 cas, alors 
que le nombre de patients guéris 
est passé à 137.932 cas.
Par ailleurs, 21 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 28 wilayas n’ont recensé 
aucun cas durant les dernières 24 
heures, 14 autres ont enregistré de 

1 à 9 cas, tandis que 6 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène et 
de distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect du 
confinement et du port du masque.
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Finances : 
La Banque d’Algérie dévoile la nouvelle pièce de monnaie 

de 100 DA

Le CNESE organise ce mardi une rencontre 
sur la forêt algérienne et ses perspectives

industrie :
 Des instructions pour relancer les entreprises 

à l’arrêt ou en difficulté

La Banque d`Algérie a 
dévoilé, dimanche, la 
nouvelle pièce de monnaie 

métallique de cent dinars (100 
DA) à l`effigie du chahid Ali 
Ammar.
“Découvrez la nouvelle pièce de 
monnaie de 100 DA à l’effigie 
du chahid Ali Ammar, dit Ali 

La pointe (tombé au champ 
d’honneur le 8 octobre 1957)”, a 
tweeté la Banque d’Algérie.
La Banque d’Algérie avait 
annoncé, début septembre 
en cours, l’émission de cette 
nouvelle pièce de monnaie, suite 
à la publication du règlement N 
21-03 y afférent au JO 66.

Cela s’inscrit dans le cadre du 
lancement d’une nouvelle série 
de pièces de monnaie et de 
billets de banque. L’émission de 
la nouvelle pièce de 100 DA est 
la troisième après celle du billet 
de banque de 2.000 DA et de la 
pièce de monnaie métallique de 
200 DA

Le Conseil national 
économique, social et 
environnemental (CNESE) 

organisera, demain mardi, à 
Alger, une rencontre sur la forêt 
algérienne et ses perspectives, a 
indiqué lundi le Conseil dans un 
communiqué.
Cette rencontre qui s’insère dans 
le cadre de rencontres “groupe 
de réflexion comportementale” 
(GRC), aura lieu en présence 
des représentants des différents 
départements ministériels 
directement concernés par cette 
problématique, des institutions 
spécialisées nationales, des 
associations professionnelles, des 
opérateurs socioéconomiques, 
des chercheurs et universitaires 
ainsi que des représentants des 
acteurs territoriaux et de la société 
civile, a précisé la même source.
Elle sera l’occasion d’appréhender 
l’état et l’avenir de la forêt 
algérienne et son rôle dans le 
développement socioéconomique 
du pays et d’ouvrir un débat autour 
de la définition d’une politique 
nationale forestière volontariste 
au service d’objectifs ambitieux 

parmi lesquels le changement de 
paradigme et de comportement 
envers la forêt serait prioritaire et 
absolue, explique le CNESE.
“Le développement des forêts 
productives gérées durablement 
pour garantir la préservation 
des ressources naturelles et 
l’implication du citoyen et le 
mouvement associatif dans la 
lutte contre les comportements 
négatifs envers le potentiel 
forestier et dans la généralisation 
de l’éco- citoyenneté dans 
notre pays, constitueront autant 
d’éléments de débat permettant, 

in fine, l’élaboration d’un 
mode opératoire pour asseoir 
une véritable politique dédiée 
à la gestion du patrimoine 
forestier apte à contribuer à 
la diversification économique 
nationale et d’assurer des revenus 
financiers supplémentaires à 
l’Etat”, note l’institution .
Les aspects techniques, juridiques 
et financières se rapportant 
à la problématique abordée 
constitueront, également, des 
pistes de réflexions prégnantes, 
ajoute le CNESE.
Des préconisations seront, par 

ailleurs, formulées à l’adresse 
des pouvoirs publics permettant 
l’élaboration de vraies 
politiques forestières durables et 
territorialisées en priorisant plus 
la valorisation économique des 
produits forestiers en développant 
les chaînes de valeurs de tous 
les produits forestiers qui ont 
une valeur sur le marché, local, 
national et international (produits 
forestiers ligneux et non ligneux), 
la plantation et la reconstitution 
d’un couvert forestier à croissance 
rapide et fort résilient aux effets 
des changements climatiques.
L’objectif stratégique, selon le 
CNESE,  est d’aboutir à terme 
à une véritable industrie de bois 
en Algérie pouvant produire 
un volume non négligeable si 
une gestion adaptée, innovante, 
renforcée et généralisée sur 
d’autres espaces est mise en 
place et au développement des 
infrastructures de transport 
forestier normatif à l’échelle, 
locale et nationale.
En effet, “avec la productivité 
attendue et à projeter, le choix des 
méthodes de transport efficient, 

d’exploitation et de débardage 
desproduits forestiers joue un 
rôle fondamental sur le rapport 
entre le coût d’investissement 
et le bénéfice de l’amélioration 
des conditions d’exploitation, 
au développement de la filière 
bois-énergie en tant que source 
d’énergie issue de la biomasse 
en complément aux énergies 
renouvelables”, lit-on dans le 
communiqué.
Un panel d’experts nationaux 
et internationaux interviendra 
à cette occasion, composé de 
personnalités scientifiques 
spécialistes de ces questions tels 
que Ludwig Liagre, expert en 
économie de l’environnement et 
conseiller à l’Agence allemande 
de coopération internationale 
pour le développement (GIZ), 
Jean Pierre Deutch, expert 
Supply-Chain, auditeur et conseil 
en gestion de risques, Omar 
Bessaoud, expert à l’Académie 
d’agriculture de France, 
enseignant chercheur à l’Institut 
agronomique méditerranéen de 
Montpellier (CIHEAM).

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, a appelé 
à la relance dans les plus 

brefs délais des entreprises 
industrielles à l’arrêt ou en 
difficulté conformément aux 
orientations du président de la 
République et des instructions 
du Premier ministre, a indiqué 
un communiqué du ministère.
M.Zeghdar a donné ses 
instructions lors d’une réunion, 
au siège du ministère, avec 
les responsables des groupes 
industriels publics, pour 
étudier la situation de leurs 
entreprises et unités à l’arrêt ou 
en difficulté et les mécanismes 
permettant de les relancer, a 

précisé la même source.
Le ministre a insisté sur “la 
nécessité de relancer ces unités 
et entreprises dans les plus 
brefs délais, conformément aux 
orientations du président de la 
République et des instructions 
du Premier ministre, et ce, à 
travers le redémarrage de leurs 
activités ou leur transfert vers 
d’autres branches rentables sur 
le plan économique”.
Le ministre de l’Industrie 
a également instruit les 
responsables de son secteur 
à “formuler des propositions 
tangibles en vue de les examiner 
et de les mettre en œuvre dans 
les plus brefs délais”.

Par ailleurs, M. Zaghdar a 
insisté sur l’impératif de 
réviser la gestion des groupes 
industriels publics notamment 
ceux en difficulté, soulignant 
l’intégration des contrats de 
performance dans le mode de 
gestion.
La réunion a permis le 
recensement des entreprises 
et unités en arrêt d’activité et 
celles en difficulté et de définir 
les causes à l’origine de cette 
situation, a ajouté le document.
Il a été question de débattre 
des mécanismes susceptibles 
de relancer ces entreprises 
implantées au niveau des 
différentes régions du pays, 

au vu de son rôle important, à 

savoir la création de la richesse 

et des postes d’emploi, a conclu 

le communiqué. 
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AnnABA / eDUcA Tion nA TionAle

Un dispositif sécuritaire renforcé au niveau 
des établissements scolaires

AnnABA / siDi AMAr

Profitant de la rentrée scolaire, les marchés informels prolifèrent 

AnnABA/ F AiTs DiVers

Un vieil homme retrouvé mort au bord 
de la route à la cité du 11 décembre 1960

Les services de la sûreté 
de la wilaya d'Annaba 
viennent de renforcer 

leur dispositif de sécurité et 
de prévention à l'occasion 
de la rentrée scolaire. Les 
effectifs de surveillances des 
établissements scolaires ont 
été renforcés par une centaine 
d’agents de police qui seront 
répartis au niveau de toute de 
la wilaya, afin de prévenir tout 
acte de vol, d'agressions et de 
lutter contre l'insécurité, aux 

alentours de ces établissements 
ainsi que dans les artères 
de la ville. Ce plan spécial 
d'actions vise à sécuriser les 
biens et les personnes par 
un rapprochement citoyens-
institutions ainsi que de veiller 

sur le respect du protocole 
sanitaire. Par ailleurs, à 
l'occasion de la rentrée 
sociale, il a été remarqué 
un renforcement d’agents 
mobiles et pédestres près des 
établissements éducatifs, des 
places et des lieux publics ainsi 
qu'au niveau des différents 
centres commerciaux, visant 
à empêcher le retour rampant 
du commerce informel. Ce 
plan d’actions permettra 
une meilleure mobilisation 
et davantage de célérité 

et d'efficacité dans les 
interventions. A ce titre, des 
contrôles seront effectuées 
au grand soulagement 
des parents d'élèves et 
du personnel enseignant. 
Ceci évitera de nombreux 
désagréments auxquels 
peuvent être confrontés les 
élèves, à la sortie de leurs 
établissements scolaires. 
En matière de préservation 
de l'environnement et du 
cadre de vie, l'interdiction 
de l'occupation illégale 

des espaces publics va se 
poursuivre en direction 
des marchands ambulants 
et vendeurs à la sauvette, 
l'interdiction du commerce 
parasitaire devant les 
établissements scolaires, y 
compris la répression des 
infractions liées à l'urbanisme. 
Le dispositif  sécuritaire sera 
étendu également au niveau 
de toutes les stations de bus 
et de taxi visant à assurer 
une meilleure protection du 
citoyen.

En dépit des efforts déployés 
par les autorités locales, 
l’éradication des marchés 

informels ne semble pas être 
à l’ordre du jour. Les marchés 
illicites  de commerce sont en 
train de prendre des proportions 
alarmantes à la commune de Sidi 
Amar. Des centaines de vendeurs 
informels squattent les espaces 

de la chaussée et des trottoirs 
au niveau des boulevards. Des 
marchands de fruits, vendeurs de 
chaussettes, fournitures scolaires,  

vêtements, camionnettes 
proposants des légumes, sont 
présents de partout, étalant leurs 
marchandises sur  les trottoirs 
ou sur des étals métalliques de 
fortune, au niveau des principales 
artères.
Malgré les multiples saisies 
qui ont été opérées lors des 
différentes descentes de la police, 
le phénomène persiste encore. 
Les gens se bousculent devant 

ces vendeurs qui squattent 
quotidiennement les trottoirs, 
«En hiver, la chaussée devient 
glissante, et encore plus avec les 
ordures que laissent derrière eux 
les vendeurs de légumes, sans 
parler des odeurs nauséabondes et 
de leurs corollaires, les moustiques 
et autres bestioles nuisibles», 
déclarent les habitants de ces cités.
Ainsi, la circulation automobile 
au niveau de ces lieux connait 

des perturbations, avec tous les 
dangers que cela entraîne pour 
les piétons. Par ailleurs, les 
commerçants légaux ne cessent 
de se plaindre de cette situation, 
qui les pénalise en créant une 
concurrence déloyale, car, selon 
eux, du fait que les vendeurs à la 
sauvette ne payent pas d’impôts, 
proposant des produits bas de 
gamme ou contrefaits à moindre 
prix.

Le quartier 11 
décembre 1960 a 
vécu des moments 

particuliers, avant-hier, 
après la découverte  du corps 
sans vie un homme âgé 
d’une soixantaine d’année. 
En effet, Le corps sans vie 
de l’homme a été découvert 
en fin de journée au bord de 

la route par les éléments de 
la protection civile. Selon 
les premiers éléments 
de l'enquête, la victime, 
originaire de la wilaya 
d’Annaba, répondant aux 
initial  B.A était âgé de 
61ans était mort sur le 
coup puisque les éléments 
de la protection civile ont 
essayé de le réanimer mais 

sans succès. La dépouille 
a été transportée vers la 
morgue du CHU d’Ibn 
Rochd où une autopsie sera 
pratiquée pour déterminer 
avec exactitude de quoi 
l’homme est mort. De son 
côté, les éléments de la 
sécurité ont ouvert une 
enquête pour déterminer 
les causes exactes du décès.

AnnABA / sÛreTé WilA YA

Les agents de la sûreté de wilaya poursuivent les campagnes 
de sensibilisation contre le coronavirus

En application des 
orientations de la 
Direction générale de 

la Sûreté nationale (DGSN), et 
dans le cadre du renforcement 
du dispositif de prévention 
contre le coronavirus, les 
services de la Sûreté de 
wilaya d’Annaba, sous la 
supervision du chef de Sûreté  

poursuivent leurs actions de 
sensibilisation, en multipliant 
les opérations de proximité 
et de sensibilisation  ces 
derniers jours. Les policiers 
sont répartis à travers tous 
les axes routiers appelant les  
usagers de la route à observer 
les gestes barrières tels que le 
port du masque obligatoire, 
le respect de la distanciation 

sociale et la désinfection des 
moyens de transport pour les 
taxieurs et les bus. Les services 
de police ont rappelé, entre 
autres, les mesures coercitives 
que les commerçants peuvent 
encourir, comme la fermeture 
immédiate de leurs locaux 
dans le cadre de l'application 
de la loi et de la protection de 
la santé publique.

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah
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AnnABA / cADre De Vie

La prolifération des chiens errants inquiètent les habitants …
Ils réclament une campagne d’abattage

AnnABA / sociéTé

Présence en force des migrants subsahariens à Annaba

Une augmentation 
dans le nombre 
des accidents de la 

circulation a été enregistrée 
en 2021, comparativement 
à l’année 2020, dans la 
wilaya d’Annaba, a-t-on 
appris, hier,   auprès de notre 
source  d’information. Le 
facteur humain demeure 
la cause principale de ces 
accidents, outre l’état des 

routes et des véhicules et de 
l’environnement. En matière 
de prévention des accidents 
de la route, plusieurs actions 
de sensibilisation ont été 

organisées  au profit des 
usagers de la route pour  éviter 
l’excès de vitesse soit par les 
éléments de la sûreté de wilaya 
soit par la gendarmerie et les 
associations. La principale 
cause de ces accidents, selon 
notre même source, reste 
le défaut de maîtrise des 
véhicules, l’inadvertance des 
piétons et des conducteurs, 
l’excès de vitesse ou 
encore le non-respect de la 

priorité. S’y ajoute souvent 
l’état des véhicules d’où 
la pertinence des contrôles 
techniques «obligatoires» 
des véhicules mis en place 
par les autorités depuis 
déjà quelques années. C’est 
évidemment le comportement 
des conducteurs et le manque 
de civisme observé tant chez 
le conducteur que chez les 
piétons, qui provoquent le 
plus d’accidents.

Les accidents de la circulation 
constituent une problématique 
sociale, et une hémorragie 
économique pouvant entraver 
le développement du pays. 
C’est une hécatombe  sur les 
routes qui fait des milliers de 
tués et blessés par an. Rien ne 
semble arrêter ce fléau malgré 
les multiples campagnes de 
sensibilisation et la sévérité 
des amendes infligées aux 
contrevenants.

Les habitants de la cité Oued 
Nil de la commune d’El 
Bouni  vivent depuis bien 

longtemps dans des conditions 
insoutenables, tout simplement 
invivables. La souffrance, disent 
ces habitants est devenue leur 
quotidien. En effet, il s’agit d’une 
banlieue habitée par plus de 600 

âmes. Ces marginalisés déclarent 
que leur douar qui n’est distant 
du chef-lieu de la commune que 
de quelques kilomètres reste 
enclavé et isolé. L’état des routes 
et des ruelles délabré, défaut 
d’éclairage public, perturbation 
de l’alimentation en eau potable, 
absence de raccordement au 
réseau de gaz naturel, inexistence 

de réseaux d’assainissement 
et d’infrastructures de santé, 
culturelles, de jeunesse et 
sportives sont entre  autres, les 
grandes préoccupations des 
citoyens de cette localité. Face 
à cette situation alarmante et à 
ce manque criard en matière de 
projets de développement, les 
habitants se voient contraints de  

s’approvisionner en eau potable 
à partir des citernes tractables et 
à des prix exorbitants. Une fois 
la nuit tombée, la peur s’installe 
dans tout le village. Par manque 
d’éclairage public ils ont peur 
de se faire agresser ou voir 
leurs habitations visitées par des 
voleurs.  Des fosses communes 
sont utilisées pour l’évacuation de 

leurs eaux usées et ménagères. Le 
manque de transports, l’absence 
de structures nécessaires, des 
lieux de loisirs et de divertissement 
sont également à l’ordre du jour. 
Ces habitants lancent un véritable 
SOS aux autorités de la wilaya 
pour leur venir en aide et mettre en 
œuvre des projets de développement 
et de désenclavement.

Les habitants de plusieurs 
quartiers et commune de 
la wilaya se plaignent de 

la prolifération  des chiens errants 
dans leur quartier. Une  situation 
inquiétante qui constitue un 
danger de santé publique qu’il 
est impératif d’éradiquer.  La 
plupart des animaux errants dont 
des chiens sillonnent les cités 
périphériques à la recherche 
de nourritures. Ils apparaissent 
souvent la nuit, et rodent dans 
les rues et les  quartiers, devants 

les immeubles  à chaque tombée 
de la nuit, Selon les témoignages 
d’habitants, ces animaux sont 
attirés par les restes de nourriture 
et autres ordures ménagères qui 
jonchent plusieurs coins des 
cités.  Il s’agit d’un phénomène 
qui prend de plus en plus 
d’ampleur  dans plusieurs 
quartiers et menace le quotidien 
des citoyens. Ces animaux 
errants peuvent être porteurs 
de maladies, surtout la rage qui 
ne se transmet pas uniquement 
par morsure, mais également 

par simple griffe ou salive. En 
effet, le danger s’est multiplié 
dernièrement, les parents 
s’inquiètent pour leurs enfants 
écoliers, qui sont exposés à un 
véritable danger, notamment 
durant la saison hivernale. Les 
services concernés sont appelés à 
mettre en place un dispositif et à 
établir un plan plus efficace dans 
la lutte contre les chiens errants. 
En attendant le lancement de 
grandes opérations d’abattage 
des chiens errants, le danger de 
ces bêtes nous guette.

Leur présence est bien 
visible. Les rues de la ville 
d’Annaba, devenues un 

point d’ancrage, sont caractérisées 
par la présence des migrants 
clandestins. Bien qu’ils soient 
moins nombreux que les années 
précédentes. Par petits groupes de 
4 ou 5 personnes, en familles ou 
parfois seuls, ils déambulent dans 
les rues et les artères, occupent 
les trottoirs sollicitant la charité 
aux passants qui, il faut le dire, 

essayent de les aider du mieux 
qu’ils peuvent. Ces migrants sont 
installés clandestinement, non 
seulement à la périphérie de la 
ville, mais aussi à travers les ruelles 
des grandes agglomérations. Des 
grappes d’hommes, de femmes et 
d’enfants retrouvent la rue et son 

lot de misère. Assis à même le 
sol ou agglutinés devant les feux 
tricolores de circulation, ils tendent 
la main ou une sébile avec un mot 
sur toutes les lèvres ‘’sadaka’’, ne 
respectant aucune mesure barrière 
avec les citoyens.  Les femmes 
avec leurs bébés qu’elles serrent 
contre elles, les yeux baissés et 
regardant dans le vide attendent 
quelques âme charitables qui 
pourraient les aider, ne serait-ce 
qu’en leur donnant une baguette 
de pain qu’elles s’empressent de 

glisser dans un sachet.
En effet, l’Algérie est leur 
nouveau terrain de prédilection 
depuis qu’ils ont appris de la 
part de certains d’entre eux que 
les Algériens sont généreux ; 
voilà pourquoi ils viennent en 
masse, avec femmes et enfants. 
Les Algériens les accueillent à 
bras ouverts, car ayant vécu eux-
mêmes des périodes difficiles 
durant l’occupation française. Ces 
dernières années, ces migrants 
ne cherchent plus de travail ni à 

s’installer définitivement, mais 
juste passer quelques mois en 
quémandant pour amasser le 
maximum d’argent et de choses 
avant de retourner chez eux.
Au vu de la situation actuelle, 
sécuritaire conjuguée à l’apparition 
du coronavirus, les services 
de sécurité doivent redoubler 
de vigilance sachant que «des 
réseaux criminels» exploitent ces 
personnes à des fins personnelles. 
Il va sans dire que quémander n’est 
plus l’apanage des plus miséreux.

Sihem. Ferdjallah

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

AnnABA / AcciDenTs De lA  roUTe

Forte augmentation  des accidents de la route : 
Le facteur humain principale cause

AnnABA / el BoUni

Les habitants d’Oued Nil réclament la relance des projets 
de développement urbain de leur localité
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A l’occasion de la journée 
mondiale de la propreté 
et du nettoyage, le 

secrétaire général de la daïra 
de Guelma a supervisé, une 
campagne de nettoyage et de 
ramassage des déchets, qui a 
eu lieu au quartier populaire 
Ghahdour Al Tahar, situé au 
cœur de la ville. L’opération a 
été menée avec la participation 
du  directeur de centre 
d’enfouissement technique, et 
le directeur de l’environnement 
de la ville de Guelma, les 
différentes associations et les 
représentants de la société 
civile.
Des moyens humains et 
matériels considérables ont 
été mobilisés afin d’assurer le 
succès de cette campagne. En 
effet, des résidus, des mégots, 
des canettes et des bouteilles 
d’eaux vides, et autres déchets 

qui jonchaient le bord des 
routes et trottoirs, ont été 
collectés et ramassés dans des 
sac-poubelles.
Cette journée a été une 
opportunité pour revaloriser 
l’importance de la propreté et le 
nettoyage de l’environnement 
dans notre vie, sachant qu’une 
autre campagne a été aussi 
organisée au quartier de Makam 
Al chahid.

GUelMA / enVironneMenT
Journée mondiale de nettoyage : 
Lancement d’une campagne 
d’assainissement à Guelma

Douakha.Z

A l’occasion de la 
rentrée scolaire 
prévue aujourd’hui 

21 septembre, et dans le cadre 
des préparatifs pour assurer 
la réussite de celle-ci, un plan 
de sécurité exceptionnel et 
hautement coordonné a été mis 
en place par la direction de la 
sûreté nationale de la wilaya de 
Guelma, afin de bien sécuriser 
la rentrée scolaire et diminuer 
les accidents de la route ainsi 
que de protéger les élèves et 
leurs parents.
Pour mener à bien cette mission, 
des moyens indispensables ont 
été mobilisés en l’occurrence, 
la répartition des forces de 
l’ordre sur tout le territoire 
de la ville et devant tous les 
établissements scolaires, 

l’intensification des patrouilles 
de surveillance mobiles et 
pédestres, le renforcement des 
barrages de contrôle pour mieux 
gérer la circulation routière tout 
en évitant les embouteillages et 
les stationnements aléatoires 
des véhicules surtout devant les 
établissements éducatifs.
Dans ce contexte, les différents 

services de la police informent 
l’ensemble des citoyens et 
citoyennes que les numéros 
verts ; 104, 17, 1548, ont été 
mis à leur disposition pour 
signaler toute situation de 
difficulté  tout en souhaitant 
une bonne rentrée scolaire à 
tous les élèves, a conclu le 
communiqué.

GUelMA /sÛreTé De WilAYA

Les services de la sûreté de wilaya 
veillent sur la sécurité des élèves lors 

de la rentrée scolaire
Douakha.z

L’ unité principale de la 
protection civile de 
la ville de Guelma 

est intervenue samedi passé en 
matinée, pour fournir des soins 
de premiers secours, suite à un 
accident de la route survenu 
vers les coups de 11 : 47 au 
niveau du carrefour du village 
Al Aïcha à la commune de Bni 
Mazline.
L’incident a eu lieu après la 
collision successive de quatre 
véhicules, un véhicule de type 
commercial, deux camions 
et une voiture touristique. 
Heureusement que L’accident 
n’a pas fait de mort, cependant 
il a causé des dégâts corporels 

à six (6) personnes blessées soit 
2 hommes et 4 femmes et dont  
l’âge varie entre 5 ans et 57 ans.
Après avoir apporté les premiers 
soins nécessaires aux victimes, 
ces dernières ont été évacuées 
rapidement à l’hôpital central de 
la ville ‘’Lhakim Okbi’’ par les 
agents de la protection civile, 
pour effectuer des examens et 
des diagnostics précis.

GUELMA / ACCIDENTS DE LA ROUTE
Un accident de la route a 

eu lieu à Bni Mezline
Douakha.Z

La station de dessalement 
de l’eau de mer de 
Bousmaïl (W. Tipasa) 

sera mise en service à la fin 
octobre prochain, a indiqué 
dimanche dernier à l’APS 
le directeur d’aménagement 
des stations de dessalement 
de l’eau de mer Alger-ouest à 
l’Algérienne des eaux (ADE), 
Idir Bouraya.
D’une capacité de production 
de 10 000 m3/jour, la station de 
dessalement de Bousmail sera 
la dernière à réceptionner au 
titre du plan d’urgence élaboré 
par le ministère des Ressources 
en eau et de la Sécurité hydrique 
pour faire face à la pénurie 
d’eau enregistrée dans les 
wilayas d’Alger et de Tipasa.
Outre la station de Bousmaïl, 
ledit plan prévoit la 

réhabilitation et l’extension 
de trois autres stations de 
dessalement, à savoir les 
stations de Palm Beach, d’une 
capacité de production de 5000 
m3/jour, opérationnelle depuis 
le 19 août dernier, de Ain 
Benian (10.000 m3/jour), mise 
en service samedi, et celle de 
Zeralda (10 000 m3/jour), dont 
la mise en service est prévue 
pour la fin septembre.
Après l’entrée en service de 
cette dernière station prévue 
dans le programme d’urgence, 
près de 226 000 de la population 

à Alger et Tipasa bénéficieront 
des eaux dessalées produites par 
ces quatre stations, a indiqué le 
même responsable.
Il s’agit de 55 000 habitants dans 
la commune de Staoueli, 66 000 
habitants dans la commune de 
Ain Benian, 55 000 dans la 
commune de Zeralda et 55 000 
dans la commune de Bousmail, 
a-t-il ajouté.
M.Bouraya a souligné, en outre, 
que les travaux de réhabilitation 
et d’extension de ces quatre 
structures hydriques ont été 
menés par des compétences 
100% algériennes, alors que 
les pompes ont été importées 
d’Allemagne, arguant qu’il 
s’agit d’équipements de 
“technologie de pointe”, 
garantis 10 ans.

BoUsMAil:
Mise en service de la station de dessalement 

de l’eau de mer à la fin octobre prochain

Une quarantaine 
d’éléments de la 
protection civile 

poursuivent avant-hier 
dimanche, avec l’aide et la 
contribution de policiers et de 
citoyens, et pour la troisième 
journée consécutive, les 
recherches pour retrouver 
l’enfant Ahmed Soheib 
Houaychi (4 ans) porté disparu 
depuis jeudi passé en début de 
soirée, a-t-on appris dimanche 
dernier des services de cette 
institution, selon APS.

“Les recherches, qui se 
poursuivent dimanche, ont 
touché un rayon de plus de trois 
(3) kilomètres, dans le cadre 
d’un vaste ratissage de la zone 
limitrophe au lieu d’habitation 
de la famille du disparu, au 
sud du quartier de Bechar-
Djedid (Sud de la commune de 
Bechar), avec la contribution et 
l’appui des éléments de la sureté 
de wilaya et de la gendarmerie 
nationale”, a précisé à l’APS 
le responsable de la cellule de 
communication de la protection 

civile de Bechar, le sous-
lieutenant Baali Abou Bakr 
Sedik.
“Malgré cette vaste opération 
de recherches, nous n’avons 
malheureusement pas encore 
retrouvé, en cette mi-journée de 
dimanche, la trace de l’enfant 
disparu, en dépit de la forte 
mobilisation humaine et la 
logistique mise en place au titre 
du dispositif de recherche, dont 
une brigade cynophile de la 
gendarmerie nationale”, a-t-il 
indiqué.

Plus de 250 citoyens de la 
commune de Bechar participent 
aux recherches, avec différents 
moyens mobiles et même à pied, 
au titre d’un vaste mouvement 
de solidarité avec la famille du 
disparu, a constaté sur place un 
journaliste de l’APS.
Cette forte mobilisation est 
venue à la suite d’un appel du 
père du disparu et des citoyens 
dans le but de contribuer 
aux opérations de recherches 
lancées depuis vendredi matin 
par les éléments de la protection 

civile, des services compétents 
de la sureté de wilaya et de la 
gendarmerie nationale.
Le procureur de la République 
près le tribunal de Bechar a 
ordonné une enquête judicaire, 
actuellement diligentée par les 
services de Police judiciaire (PJ) 
de la sureté de wilaya, dans le 
but de retrouver l’enfant disparu 
qui a apparemment échappé à la 
vigilance de ses parents, comme 
l’ont fait savoir ses proches et 
citoyens participant aux actions 
de recherches.

BecHAr / FAiTs DiVers :
Les recherches de l’enfant disparu se poursuivent pour la troisième journée



Janet Yellen met en garde contre le risque de 
« crise financière historique »

elecTions léGislATiVes AU cAnADA : 

Justin Trudeau joue son avenir politique

La crise des sous-marins et la débâcle en Afghanistan 
planent sur l’Assemblée générale de l’ONU

Dans un éditorial publié 
dans le « Wall Street 
Journal », dimanche, la 

secrétaire au Trésor des Etats-
Unis appelle le Congrès à relever 
le plafond de la dette , selon le 
monde fr.
La secrétaire au Trésor des 
Etats-Unis, Janet Yellen a 
vigoureusement plaidé dimanche 
19 septembre pour que le Congrès 
relève le plafond de la dette au 
risque de provoquer « une crise 
financière historique ». Dans une 
tribune publiée dans le Wall Street 
Journal, Mme Yellen prévient : « 
Le défaut pourrait déclencher une 
flambée des taux d’intérêt, une 
chute brutale des cours des actions 
et d’autres troubles financiers », 
écrit la ministre des finances de 
Joe Biden.

Le plafond de la dette, que seul 
le Congrès a la prérogative de 
relever, est entré en vigueur le 
1er août. Il interdit aux Etats-Unis 
d’émettre de nouveaux emprunts 
pour se financer si la limite 
actuelle de 28 400 milliards de 

dollars n’est pas rehaussée.
Ce relèvement fait régulièrement 

l’objet de bras de fer politiques au 
Congrès. Depuis les années 1960, 

le plafond de la dette a été relevé 

ou suspendu quelque 80 fois.

Le spectre de « millions 
d’Américains à court de cash »
La semaine dernière, les services 
du Trésor ont annoncé que 
les Etats-Unis seraient à court 
d’argent « au cours du mois 
d’octobre ».
Janet Yellen décrit dans sa tribune 
une cascade de catastrophes 
financières si la capacité 
d’emprunt des Etats-Unis, afin de 
pouvoir honorer ses échéances, 
n’était pas relevée. « En quelques 
jours, des millions d’Américains 
seraient à court de cash (…). Près 
de 50 millions de personnes âgées 
ne recevraient plus leur chèque de 
retraite et les soldats ne seraient 
plus payés », écrit-elle. « Nous 
sortirions de cette crise une nation 
durablement affaiblie », a encore 
affirmé la secrétaire au Trésor.

Même si les Etats-Unis n’ont 
jamais fait défaut – « pas une 
fois », insiste Mme Yellen –, elle 
rappelle l’épisode de 2011, « qui 
a conduit l’Amérique au bord de 
la crise ». Sous l’administration 
Obama, l’impasse politique au 
Congrès avait conduit l’agence 
de notation Standard and Poor’s à 
retirer la note « AAA » à la dette 
américaine, provoquant une onde 
de choc sur les marchés.
« Tarder davantage » à relever 
la capacité d’endettement des 
Etats-Unis « n’est pas tolérable 
», ajoute Mme Yellen. « Ces 
dix-sept derniers mois ont mis à 
l’épreuve la force économique 
de notre pays. Nous sortons tout 
juste de la crise. Il ne faut pas se 
replonger dans une situation tout à 
fait évitable », conclut-elle.

Le suspense est « absolument 
total », commentent les 
analystes, alors que se joue 

lundi un scrutin très serré. Le 
premier ministre sortant, Justin 
Trudeau, vise un troisième mandat 
face au conservateur Erin O’Toole 
selon le monde fr.
Un troisième mandat pour le libéral 
Justin Trudeau ou l’alternance 
avec le conservateur modéré Erin 
O’Toole ? Appelés aux urnes, 
les Canadiens décident, lundi 20 
septembre, qui formera le prochain 
gouvernement lors d’élections 
législatives à l’issue très incertaine. 
Les électeurs de Terre-Neuve-et-
Labrador, sur la côte atlantique, 
sont les premiers à voter, dès 8 h 30 
(heure locale, 13 heures à Paris).
A l’opposé, comme le Canada 

s’étale sur six fuseaux horaires, les 
derniers électeurs à faire une croix 
sur un bulletin de vote sont en 
Colombie-Britannique, province 
de la côte pacifique, où les bureaux 
fermeront à 19 heures (4 heures à 
Paris, mardi). La campagne éclair 
de trente-six jours s’est terminée 
comme elle a commencé : par 
un discours du premier ministre 
sortant, qui a demandé à la 
population de lui renouveler sa 
confiance pour un nouveau mandat 
afin, notamment, de gérer la sortie 
de la pandémie.
« Difficile d’imaginer course plus 
serrée »
M. Trudeau a déclenché des 
élections anticipées à la mi-
août pour tenter de regagner la 
majorité, perdue deux ans plus tôt. 

Il serait, d’après les sondages, en 
train de perdre son pari. L’usure 
du pouvoir se fait sentir, la « 
Trudeaumanie » de 2015 semble 
bien loin… Il plafonne autour 
de 31 % d’intentions de vote, au 
même niveau que son principal 
rival, le conservateur Erin O’Toole, 
inconnu du grand public il y a peu.
Comme en 2019, ce « suspense 
absolument total » fait dire aux 
analystes que « la majorité semble 
très compliquée à atteindre pour 
qui que ce soit ». « C’est difficile 
d’imaginer plus serrée comme 
course », explique à l’Agence 
France-Presse Félix Mathieu, 
professeur de science politique à 
l’université de Winnipeg.
Au dernier jour de campagne, 
dimanche, M. Trudeau a multiplié 

les déplacements. Il a appelé les 
électeurs au vote stratégique, 
expliquant que l’arrivée des 
conservateurs au pouvoir serait 
synonyme de retour en arrière pour 
le pays, notamment sur la question 

climatique. M. O’Toole, qui était 
dimanche dans la région du Grand 
Toronto, où il se présente, a promis 
aux Canadiens d’incarner le 
renouveau et a fait une campagne 
résolument au centre.

La querelle entre Paris, 
Washington et Canberra pose 
de multiples questions, non 

seulement sur la manière d’agir 
entre pays alliés, mais aussi sur la 
stratégie à adopter face à la Chine, 
en particulier dans l’Indo-Pacifique, 
selon le monde fr.
La défiance est telle que la reprise 
de contact s’annonce compliquée 
entre la France et les Etats-Unis. 
Pour surmonter une crise inédite 
et brutale, après l’annulation par 
l’Australie de l’achat de douze 
sous-marins français pour leur 
préférer des bâtiments américains 
à propulsion nucléaire, il est certes 
question d’une conversation entre 
Joe Biden et Emmanuel Macron 
: le président américain en a fait 
la proposition à son homologue 
français. Un contact pourrait avoir 

lieu « dans les prochains jours », 
sans qu’aucune date soit à ce stade 
précisée. L’heure n’est pas encore 
à la réconciliation. « La crise est 
profonde et va durer, même si nous 
avons le sentiment que Washington a 
compris que nous étions en colère », 

dit un diplomate.
Pendant le week-end, après le 
rappel à Paris des ambassadeurs en 
poste à Washington et à Canberra, 
le ministre des affaires étrangères, 
Jean-Yves Le Drian, a encore eu des 
mots qui ne laissent aucune place à 

l’ambiguïté. Furieux de l’attitude de 
l’administration démocrate envers 
ses alliés, il a comparé la façon 
de faire de Joe Biden « à celle de 
Donald Trump, sans les tweets ». « Il 
y a eu mensonge, il y a eu duplicité, 
il y a eu une rupture majeure de 
confiance, il y a eu mépris, donc ça 
ne va pas entre nous », a dit le chef 
de la diplomatie française sur France 
2.
Tout comme la débâcle des 
Occidentaux en Afghanistan, le 
contentieux risque de dominer la 
visite, cette semaine, de M. Le 
Drian à New York, où il participe 
à l’Assemblée générale de l’ONU. 
Car la crise des sous-marins pose de 
multiples questions, non seulement 
sur la manière d’agir entre pays 
alliés, mais aussi sur la stratégie à 
adopter face à la Chine, en particulier 

dans l’Indo-Pacifique.
Sur fond de regain de la pandémie 
outre-Atlantique, ce temps fort de 
la diplomatie multilatéral, organisé 
à distance en 2020, se tient cette 
fois en mode « hybride », un 
mélange de discours en présentiel 
et de visioconférences. Bien avant 
l’affaire des sous-marins, M. Macron 
avait décidé de ne pas y participer, 
même à distance, à l’instar de bon 
nombre de ses homologues, dont 
Xi Jinping, le président chinois. Il 
n’aura donc pas à croiser M. Biden 
dans les couloirs de l’institution, 
lorsque celui-ci prononcera son 
discours dans l’enceinte onusienne, 
mardi. Ni le premier ministre 
britannique, Boris Johnson, lui aussi 
présent à New York. Il sera aussi 
accueilli à la Maison blanche au 
cours de son voyage.
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Aux Canaries, le volcan Cumbre Vieja est entré en éruption

Le pouvoir russe remporte des législatives sur mesure

Chez les Palestiniens, la fin de cavale de prisonniers a relancé 
le procès en loyauté envers les Arabes israéliens

Quelque 5 000 personnes 
ont dû être évacuées. Le 
premier ministre, Pedro 

Sanchez, a décidé de se rendre 
sur l’île de La Palma, selon le 
monde fr.
Il était sous haute surveillance 
depuis des jours en raison d’une 
intense activité sismique. Le 
volcan Cumbre Vieja, sur l’île 
espagnole de La Palma, dans 
l’archipel des Canaries, est 
entré en éruption, dimanche 19 
septembre, pour la première fois 
depuis cinquante ans.
Selon une correspondante de 
l’Agence France-Presse (AFP) 
sur place, de grandes colonnes de 
fumée, de cendres ainsi que des 

coulées de lave s’échappaient 
de plusieurs points du volcan. 
Les images impressionnantes 
montraient des jets de lave 

montant à plusieurs dizaines de 
mètres de haut.
« L’éruption a commencé dans 
la zone de Cabeza de Vaca, à El 

Paso », a rapporté sur son compte 
Twitter le gouvernement local de 
l’île (le cabildo), qui a procédé à 
l’évacuation de 5 000 personnes 
dans les zones habitées les plus 
proches du volcan. Une dizaine 
de communes ont été placées 
en alerte maximale et plusieurs 
refuges temporaires ont été mis 
en place.
 « Il est demandé à la population 
de faire preuve d’une extrême 
prudence et de rester à l’écart 
de la zone d’éruption pour 
éviter tout risque inutile », a-t-
il poursuivi. « Le volcan est 
entré en éruption dans une zone 
forestière », a dit pour sa part 
le président de la région des 

Canaries, Angel Victor Torres, 
en appelant à la prudence.
Il a souligné la « chance » que 
cette éruption ait eu lieu « dans 
une zone dépeuplée » de cette 
île comptant près de 85 000 
habitants, l’une des sept de 
l’archipel situé au large de la 
côte nord-ouest de l’Afrique. 
D’après les projections du 
cabildo, les coulées de lave 
issues du volcan, situé au centre 
de l’île, devraient se diriger vers 
la mer, dans le sud-ouest de 
l’île, en passant par des zones 
habitées désormais évacuées 
mais boisées, ce qui fait craindre 
des départs d’incendies.

Le scrutin, marqué par de 
nombreuses fraudes, devrait 
offrir une très large majorité 

à Russie unie, le parti de Vladimir 
Poutine, selon le monde fr.
Les élections législatives russes, 
qui se sont tenues du vendredi 17 au 
dimanche 19 septembre, ont livré un 
verdict sans surprise, marqué par la 
nette victoire du parti présidentiel, une 
progression des communistes et une 
fraude importante. Lundi matin, un 
décompte encore partiel des bulletins 
au niveau fédéral donnait 49,4 % 
des voix à Russie unie et 19,8 % au 
Parti communiste, soit 6 points de 
plus que lors du scrutin de 2016. La 
participation est stable à 47,75 %.
En prenant en compte les mandats 
attribués par circonscription (la 
moitié des 450 sièges est allouée par 
un vote à l’échelle fédérale et l’autre 

par un vote à l’échelle locale), le parti 
au pouvoir devrait disposer d’une 
très large majorité, probablement 
celle, constitutionnelle, des deux 
tiers. Plusieurs dirigeants régionaux 
ont aussi été réélus avec des scores 
confortables, le plus élevé étant celui 
du président tchétchène, Ramzan 
Kadyrov (99,6 %).
Bourrages d’urnes, listes réécrites…
Le léger recul de Russie unie, dont la 
cote de confiance est au plus bas, se 
fait en dépit d’une fraude importante, 
observée bien au-delà des régions où 
elle est habituelle. Saint-Pétersbourg, 
par exemple, semble s’imposer comme 
un nouveau bastion, avec de nombreux 
bourrages d’urnes et un dépouillement 
tendu, dimanche soir, marqué par 
des arrestations d’observateurs et des 
décomptes effectués à huis clos. Le 
député européen Thierry Mariani, qui 

y était observateur « à titre personnel 
», a loué la fiabilité du scrutin.
L’organisation de supervision 
électorale Golos a recensé 4 950 
violations d’ampleurs diverses, une 
hausse de 30 % par rapport au scrutin 
législatif de 2016, alors même que les 
moyens pour les repérer ont été réduits. 
Les réseaux sociaux ont, de leur côté, 
été inondés d’images de fraudes 
diverses : bourrages d’urnes par 
dizaines, votes forcés, votes multiples, 
électeurs fantômes, observateurs 
empêchés, listes électorales réécrites, 
etc.
Parmi les nouveautés de ces élections, 
les coffres à double fond (pour 
conserver les bulletins) et les sceaux 
amovibles à volonté, une tendance 
préoccupante pour un scrutin qui se 
déroulait pour la première fois sur trois 
jours – et deux nuits.

Le tableau plus complet sur les fraudes 
et leurs effets n’est toutefois possible 
qu’a posteriori, grâce à l’étude des 
« anomalies statistiques », c’est-à-
dire des bureaux de vote enregistrant 
des pics de participation et de vote 
pro-pouvoir sans commune mesure 

avec leurs voisins. Ou affichant des 
résultats trop « parfaits ». En 2016, par 
exemple, dans la région de Saratov, 
celle du speaker de la Douma sortante, 
Viatcheslav Volodine, un tiers des 
bureaux de vote affichaient le même 
score au dixième près (62,2 %).

Une famille qui les avait 
aperçus durant leur errance 
à Nazareth, ville arabe 

d’Israël, aurait facilité la capture 
de six hommes, devenus héros 
nationaux après leur évasion d’une 
prison israélienne, le 6 septembre, 
selon le monde fr.
LETTRE DE JÉRUSALEM
Près de deux semaines de cavale, 
un chemin de croix puis une 
douche froide. L’arrestation des 
six détenus palestiniens évadés de 
la prison israélienne de Gilboa, les 
10, 11 et 18 septembre, a suscité 
une immense déception parmi les 
Palestiniens. Selon les avocats de 
deux de ces hommes, érigés en 
héros nationaux, le groupe n’avait 
apparemment aucun plan une fois 
les murs du pénitencier franchis. Les 
quatre premiers, arrêtés au bout de 
cinq jours, ont échoué à passer en 
Cisjordanie, et erré par petits groupes 
dans les campagnes, se nourrissant 

de baies, peinant à trouver de l’eau.
L’oreille collée à une radio pour 
suivre les nouvelles de leur traque, ils 
n’ont visiblement pas reçu de soutien 
de leurs organisations (le Fatah et le 
Jihad islamique, petite formation 
vouée à l’action violente). Dans les 
environs de Nazareth, deux d’entre 
eux auraient tenté de chercher de la 
nourriture auprès d’habitants, selon 
les autorités israéliennes. Ils ont été 
capturés près du mont du Précipice, 
au sud de la ville.
Le plus célèbre d’entre eux, Zakaria 
Zubeidi, ancien patron des brigades 
du Fatah à Jénine, dans le nord de 
la Cijsordanie, durant la seconde 
Intifada (2000-2005), a été retrouvé 
peu après, déshydraté, sur un parking 
à l’est de Nazareth. Son avocat a 
affirmé que les hommes qui l’ont 
arrêté lui avaient brisé la mâchoire et 
deux côtes, alors qu’il était menotté. 
Les deux derniers ont été arrêtés à 
Jénine, samedi 18 septembre. Ils se 

cachaient hors du camp de réfugiés 
de la ville, qui restait sur le pied de 
guerre depuis deux semaines, et se 
sont rendus sans résistance.
Mais le plus dur, pour l’opinion 
palestinienne, est que des habitants 
de Nazareth, ville arabe d’Israël, 
qui les avaient aperçus durant leur 
errance, ont facilité leur capture, 
selon la police israélienne, trahissant 
ainsi la cause nationale. « Pendant 
quatre jours, les fugitifs ont cru qu’ils 
obtiendraient de l’aide et du soutien 
d’Israéliens arabes, et ils avaient 
tort », s’est félicité le ministre de la 
sécurité publique israélien, Omer 
Bar-Lev, le 11 septembre.
Sur les réseaux sociaux palestiniens, 
les noms et les photographies de 
résidents de Nazareth accusés 
d’avoir dénoncé les évadés ont été 
publiés. Les intéressés ont nié. Des 
habitants de Jénine ont enjoint ceux 
de Nazareth à ne plus se rendre 
dans leur ville. Des Arabes d’Israël 

viennent habituellement en nombre 
y passer le week-end, faire des 
courses ou se soigner à moindres 
frais.
Jamal Zubeidi, l’oncle de Zakaria, 
a affirmé sur Facebook qu’« à 
partir d’aujourd’hui, en ce qui [le] 
concerne, [les Palestiniens d’Israël] 
sont des Arabes israéliens – bédouins 

israéliens, druzes israéliens, 
chrétiens israéliens et circassiens 
israéliens – tous leurs enfants 
servent dans l’armée israélienne et 
[travaillent] dans des entreprises 
de défense israélienne, ils en sont 
fiers, ils lèvent le drapeau israélien 
et chantent Hatikva », l’hymne 
national israélien.
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L’L’ équipe de équipe de 
Massimiliano Massimiliano 
Allegri a poursuivi Allegri a poursuivi 

son mauvais début de saison son mauvais début de saison 
avec une prestation décevante avec une prestation décevante 
contre les Rossoneri.contre les Rossoneri.
La Juventus est en La Juventus est en 
reconstruction, c’est désormais reconstruction, c’est désormais 
confirmé après un début confirmé après un début 
de saison décevant. Les de saison décevant. Les 
difficultés défensives de la difficultés défensives de la 
Juventus se poursuivent après Juventus se poursuivent après 
que les Bianconeri aient été que les Bianconeri aient été 
tenu en échec 1-1 par leur rival tenu en échec 1-1 par leur rival 
de toujours, l’AC Milan, à de toujours, l’AC Milan, à 
l’Allianz Stadium, dimanche. l’Allianz Stadium, dimanche. 
Massimiliano Allegri est Massimiliano Allegri est 
toujours à la recherche de sa toujours à la recherche de sa 
première victoire depuis son première victoire depuis son 
retour à la Juventus pour un retour à la Juventus pour un 
deuxième mandat sur le banc deuxième mandat sur le banc 
de touche.de touche.
Ante Rebic a égalisé en fin Ante Rebic a égalisé en fin 
de match pour le Milan, de match pour le Milan, 
répondant ainsi à l’ouverture répondant ainsi à l’ouverture 
du score d’Alvaro Morata à du score d’Alvaro Morata à 
la deuxième minute de jeu la deuxième minute de jeu 
dans ce duel entre deux poids dans ce duel entre deux poids 
lourds de la Serie A. Les lourds de la Serie A. Les 
Bianconeri ont ainsi glissé à la Bianconeri ont ainsi glissé à la 
18e place du classement, à huit 18e place du classement, à huit 
points du leader et champion points du leader et champion 
en titre, l’ Inter Milan, et ont en titre, l’Inter Milan, et ont 
également atteint un nouveau également atteint un nouveau 

seuil défensif en manquant une seuil défensif en manquant une 
nouvelle fois de réaliser un nouvelle fois de réaliser un 
clean sheet cette saison.clean sheet cette saison.
La Juventus a désormais La Juventus a désormais 
encaissé un but ou plus lors de encaissé un but ou plus lors de 
18 matches de championnat 18 matches de championnat 
consécutifs - une série qui consécutifs - une série qui 
remonte au 9 mars dernier remonte au 9 mars dernier 
alors qu’Andrea Pirlo était alors qu’Andrea Pirlo était 
encore sur le banc de touche - encore sur le banc de touche - 
ce qui constitue actuellement le ce qui constitue actuellement le 
pire bilan des cinq principaux pire bilan des cinq principaux 
championnats européens. championnats européens. 
Les géants italiens ne sont Les géants italiens ne sont 
plus qu’à un match d’égaler plus qu’à un match d’égaler 

leur série de 19 matches sans leur série de 19 matches sans 
réussir à prendre le moindre réussir à prendre le moindre 
but en 2010, et à trois d’égaler but en 2010, et à trois d’égaler 
leur pire série de 1955.leur pire série de 1955.
Quel bilan la Juve a-t-elle Quel bilan la Juve a-t-elle 
établi ?établi ?
Allegri est également le Allegri est également le 
quatrième entraîneur de la quatrième entraîneur de la 
Juventus à rester sur une série Juventus à rester sur une série 
de quatre matches sans victoire de quatre matches sans victoire 
en début de saison. Les trois en début de saison. Les trois 
autres fois, le club n’a pas autres fois, le club n’a pas 
remporté le titre en 1942-43, remporté le titre en 1942-43, 
1955-56 et 1961-62. Allegri 1955-56 et 1961-62. Allegri 
a essayé de tirer le positif du a essayé de tirer le positif du 

résultat final contre Milan, résultat final contre Milan, 
mais a admis que la Juve aura mais a admis que la Juve aura 
du mal à regagner le Scudetto si du mal à regagner le Scudetto si 
elle ne supprime pas les erreurs elle ne supprime pas les erreurs 
régulières en défense. «Il était régulières en défense. «Il était 
important d’obtenir un résultat important d’obtenir un résultat 
positif et nous l’avons fait. positif et nous l’avons fait. 
Une défaite ne nous aurait pas Une défaite ne nous aurait pas 
définitivement laissé derrière définitivement laissé derrière 
Milan, mais un gros avantage, Milan, mais un gros avantage, 
maintenant c’est plus facile à maintenant c’est plus facile à 
combler», a-t-il insisté.combler», a-t-il insisté.
«Le problème est que gagner un «Le problème est que gagner un 
match est une chose, gagner un match est une chose, gagner un 
championnat en est une autre, championnat en est une autre, 

et cela signifie ne pas concéder et cela signifie ne pas concéder 
de buts à cause d’erreurs de buts à cause d’erreurs 
comme celle-là. Nous pouvons comme celle-là. Nous pouvons 
faire match nul si l’autre équipe faire match nul si l’autre équipe 
fait mieux, mais pas si nous fait mieux, mais pas si nous 
donnons le ballon. Il y a eu des donnons le ballon. Il y a eu des 
points positifs, c’est-à-dire la points positifs, c’est-à-dire la 
première mi-temps, mais ce première mi-temps, mais ce 
qui me met en colère, ce sont qui me met en colère, ce sont 
les 15 dernières minutes. Nous les 15 dernières minutes. Nous 
aurions dû souffrir davantage, aurions dû souffrir davantage, 
être prêts à nous battre bec et être prêts à nous battre bec et 
ongles. Dans ces moments-là, ongles. Dans ces moments-là, 
il ne faut pas chercher à être il ne faut pas chercher à être 
esthétiquement beau, il faut esthétiquement beau, il faut 
juste ramener le résultat à la juste ramener le résultat à la 
maison, même s’ il est moche», maison, même s’il est moche», 
a ajouté l’ Italien.a ajouté l’Italien.
Les Bianconeri n’ont Les Bianconeri n’ont 
désormais que trois jours désormais que trois jours 
pour se reprendre avant un pour se reprendre avant un 
déplacement avec un succès déplacement avec un succès 
obligatoire à Spezia, suivi obligatoire à Spezia, suivi 
d’un match à domicile contre d’un match à domicile contre 
la Sampdoria dimanche. la Sampdoria dimanche. 
Massimiliano Allegri préparera Massimiliano Allegri préparera 
ensuite ses joueurs pour leur ensuite ses joueurs pour leur 
deuxième match de la phase deuxième match de la phase 
de groupe de la Ligue des de groupe de la Ligue des 
champions contre Chelsea, où champions contre Chelsea, où 
ils tenteront de poursuivre sur ils tenteront de poursuivre sur 
la lancée de leur victoire 3-0 la lancée de leur victoire 3-0 
à Malmö lors de la première à Malmö lors de la première 
journée.journée.

Juventus :
L’une des pires défense d’Europe avec un 

triste record en approche

ligue des champions :
L’ES Sétif réalise l’exploit et arrache la 

qualification

L’L’ Entente Sportive Entente Sportive 
de Sétif, de Sétif, 
lourdement battue lourdement battue 

par les Gambiens du FC par les Gambiens du FC 
Fortune (3-0) au match Fortune (3-0) au match 
«aller» du tour préliminaire «aller» du tour préliminaire 
de la Ligue des champions de la Ligue des champions 
africaine de football, a réussi africaine de football, a réussi 
l ’ exploit de se qualifier au l’exploit de se qualifier au 
prochain tour de l’ épreuve, prochain tour de l’épreuve, 
après sa victoire 3-0 (5-4 après sa victoire 3-0 (5-4 
aux tirs aux but), dimanche aux tirs aux but), dimanche 

soir, au stade du 8-Mai 1945 soir, au stade du 8-Mai 1945 
à Sétif, pour le compte du à Sétif, pour le compte du 
match «retour».match «retour».
Les buts de la rencontre ont Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Muhammed été inscrits par Muhammed 
Sawaneh (3 CSC), Benayad Sawaneh (3 CSC), Benayad 
(20) et Djabou (67).(20) et Djabou (67).
Le deuxième représentant Le deuxième représentant 
algérien dans cette algérien dans cette 
compétition, le CR compétition, le CR 
Belouizdad a également Belouizdad a également 
décroché sa qualification au décroché sa qualification au 

prochain tour de l’ épreuve, prochain tour de l’épreuve, 
après avoir dominé les après avoir dominé les 
Nigérians d’Akwa United Nigérians d’Akwa United 
(2-0) au tour préliminaire (2-0) au tour préliminaire 
«retour», disputé dimanche «retour», disputé dimanche 
soir au stade Omar Hamadi.soir au stade Omar Hamadi.
Un résultat ayant suffi au Un résultat ayant suffi au 
bonheur des Belouizdadis, bonheur des Belouizdadis, 
champions d’Algérie en champions d’Algérie en 
titre, qui s’ étaient petitement titre, qui s’étaient petitement 
inclinés au match «aller» (1-inclinés au match «aller» (1-
0).0).

ligue des champions :
Le CR Belouizdad bat Akwa United et se 

qualifie aux 16e de finale

Le CR Belouizdad e CR Belouizdad 
s’est qualifié aux 16e s’est qualifié aux 16e 
de finale de la Ligue de finale de la Ligue 

des champions africaine de des champions africaine de 
football après sa victoire (2-football après sa victoire (2-
0) face aux Nigérians d’Akwa 0) face aux Nigérians d’Akwa 
United, en match «retour» United, en match «retour» 
du tour préliminaire, disputé du tour préliminaire, disputé 
dimanche soir au stade dimanche soir au stade 
Omar Hamadi de Bologhine Omar Hamadi de Bologhine 

(Alger).(Alger).
Un résultat ayant suffi au Un résultat ayant suffi au 
bonheur des Belouizdadis, bonheur des Belouizdadis, 
champions d’Algérie en champions d’Algérie en 
titre, qui s’étaient petitement titre, qui s’étaient petitement 
inclinés au match «aller» (1-inclinés au match «aller» (1-
0).0).
Les buts de la rencontre ont Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Khalfallah été inscrits par Khalfallah 
(71) et Nessakh (83 s.p).(71) et Nessakh (83 s.p).

eliminatoires Mondial :
Niger - Algérie décalé au 12 octobre

Le match de la e match de la 
4e journée des 4e journée des 
éliminatoires éliminatoires 

africaines du Mondial-2022 africaines du Mondial-2022 
(Gr. A), entre le Niger et (Gr. A), entre le Niger et 
l ’Algérie, initialement prévu l’Algérie, initialement prévu 
le 11 octobre à Niamey, a le 11 octobre à Niamey, a 
été décalé de 24 heures, a été décalé de 24 heures, a 
indiqué lundi la Fédération indiqué lundi la Fédération 
algérienne de football algérienne de football 
(FAF).(FAF).
La Fédération internationale La Fédération internationale 
«(FIFA) a apporté un «(FIFA) a apporté un 
changement dans la changement dans la 
programmation du match programmation du match 
Niger - Algérie comptant Niger - Algérie comptant 
pour la 4ème journée des pour la 4ème journée des 
éliminatoires de la Coupe éliminatoires de la Coupe 
du Monde de la FIFA - Qatar du Monde de la FIFA - Qatar 
2022 qui aura finalement 2022 qui aura finalement 
l ieu le mardi 12 octobre lieu le mardi 12 octobre 
2021 à 14h00 au stade du 2021 à 14h00 au stade du 
Général Seyni Kountché de Général Seyni Kountché de 
Niamey, au l ieu du lundi Niamey, au lieu du lundi 
11», a écrit la FAF sur son 11», a écrit la FAF sur son 
site internet.site internet.
Cette dernière a informé Cette dernière a informé 
qu’elle a demandé, dans le qu’elle a demandé, dans le 
même sil lage, de décaler même sillage, de décaler 

l ’ horaire du match de l’horaire du match de 
la 3e journée, Algérie - la 3e journée, Algérie - 
Niger, prévu le vendredi 8 Niger, prévu le vendredi 8 
octobre au stade du Chahid octobre au stade du Chahid 
Mustapha-Tchaker de Blida Mustapha-Tchaker de Blida 
pour 20h00 au l ieu de 17h00, pour 20h00 au lieu de 17h00, 

comme fixé au préalable.comme fixé au préalable.
A noter que trois plages A noter que trois plages 
horaires sont retenues par la horaires sont retenues par la 
FIFA pour la diffusion des FIFA pour la diffusion des 
rencontres des éliminatoires rencontres des éliminatoires 
du Mondial-2022 à savoir : du Mondial-2022 à savoir : 

13h00 GMT, 16h00 GMT et 13h00 GMT, 16h00 GMT et 
19h00 GMT, et où chaque 19h00 GMT, et où chaque 
fédération a la latitude de fédération a la latitude de 
choisir l ’ horaire qui lui choisir l’horaire qui lui 
convient.convient.
Après deux journées jouées, Après deux journées jouées, 

l ’Algérie et le Burkina Faso l’Algérie et le Burkina Faso 
sont en tête du groupe A sont en tête du groupe A 
avec quatre points chacun, avec quatre points chacun, 
suivis du Niger (3 pts) et suivis du Niger (3 pts) et 
de Djibouti qui ferme la de Djibouti qui ferme la 
marche avec zéro point.marche avec zéro point.

Si la sortie précoce de Lionel i la sortie précoce de Lionel 
Messi contre l’OL fait déjà couler Messi contre l’OL fait déjà couler 
beaucoup d’encre, Thierry Henry beaucoup d’encre, Thierry Henry 

s’est dit peu surpris par ce choix. s’est dit peu surpris par ce choix. 
Lucide.Lucide.
C’est un choix qui aurait fait grand C’est un choix qui aurait fait grand 
bruit si le Paris Saint-Germain ne bruit si le Paris Saint-Germain ne 
s’était pas finalement imposé face à s’était pas finalement imposé face à 
l’Olympique Lyonnais (2-1), dimanche l’Olympique Lyonnais (2-1), dimanche 
soir. Preuve en est, même si son équipe soir. Preuve en est, même si son équipe 
a su aller chercher un sixième succès a su aller chercher un sixième succès 
en autant de rencontres de Ligue 1 cette en autant de rencontres de Ligue 1 cette 
saison, Mauricio Pochettino est sous le saison, Mauricio Pochettino est sous le 
feu de certaines critiques. En cause, feu de certaines critiques. En cause, 
la sortie surprise de Lionel Messi à la la sortie surprise de Lionel Messi à la 
76e minute du match. Remplacé par 76e minute du match. Remplacé par 
Achraf Hakimi, le numéro 30 du PSG Achraf Hakimi, le numéro 30 du PSG 
n’a pas apprécié et n’a pas caché son n’a pas apprécié et n’a pas caché son 
énervement...énervement...
Disponible et passé proche de débloquer Disponible et passé proche de débloquer 
son compteur sous ses nouvelles son compteur sous ses nouvelles 
couleurs en première période, Lionel couleurs en première période, Lionel 
Messi faisait ses grands débuts au Messi faisait ses grands débuts au 
Parc des Princes. Peu habitué à sortir Parc des Princes. Peu habitué à sortir 
en cours de rencontre car capable en cours de rencontre car capable 

de débloquer les situations sur des de débloquer les situations sur des 
éclairs dont il a le secret, l’Argentin éclairs dont il a le secret, l’Argentin 
avait la mine des mauvais jours sur avait la mine des mauvais jours sur 
le banc parisien pendant le dernier le banc parisien pendant le dernier 
quart d’heure. Au coup de sifflet final, quart d’heure. Au coup de sifflet final, 
le sextuple Ballon d’Or est rentré le sextuple Ballon d’Or est rentré 
directement au vestiaires, ne célébrant directement au vestiaires, ne célébrant 
pas le succès avec le public.pas le succès avec le public.
Bref, le choix de Mauricio Pochettino Bref, le choix de Mauricio Pochettino 
donne forcément matière à discuter. donne forcément matière à discuter. 
Mais pas à polémiquer. C’est en tout Mais pas à polémiquer. C’est en tout 
cas l’avis de Thierry Henry, ancien cas l’avis de Thierry Henry, ancien 
coéquipier de Lionel Messi au FC coéquipier de Lionel Messi au FC 
Barcelone, qui a refusé de mettre Barcelone, qui a refusé de mettre 
l’huile sur le feu devant les caméras l’huile sur le feu devant les caméras 
d’Amazon Prime. Selon lui, la patience d’Amazon Prime. Selon lui, la patience 
doit rester de mise vis-à-vis de la Pulga.doit rester de mise vis-à-vis de la Pulga.
«Ne commençons pas la polémique»«Ne commençons pas la polémique»
«Surpris ? Non, pas vraiment. Ca ne me «Surpris ? Non, pas vraiment. Ca ne me 
surprend pas. Il ne voulait peut-être pas surprend pas. Il ne voulait peut-être pas 
sortir. On ne sait pas ce qu’ ils se disent. sortir. On ne sait pas ce qu’ils se disent. 
Ne commençons pas la polémique. Il Ne commençons pas la polémique. Il 
voulait sûrement rester sur le terrain voulait sûrement rester sur le terrain 
pour pouvoir marquer. Mais ça viendra, pour pouvoir marquer. Mais ça viendra, 
ça viendra tranquillement. Il faut un ça viendra tranquillement. Il faut un 

temps d’adaptation même pour le temps d’adaptation même pour le 
meilleur joueur du monde».meilleur joueur du monde».
Mauricio Pochettino a de toute façon Mauricio Pochettino a de toute façon 
été on ne peut plus clair en conférence été on ne peut plus clair en conférence 
de presse d’après-match, assumant de presse d’après-match, assumant 
parfaitement son choix. «Tout le monde parfaitement son choix. «Tout le monde 
sait qu’on a de grands joueurs dans sait qu’on a de grands joueurs dans 
l’équipe. On a un effectif très riche, l’équipe. On a un effectif très riche, 
de 35 joueurs. Après, on doit faire des de 35 joueurs. Après, on doit faire des 
choix. Avec les 11 qui doivent débuter. choix. Avec les 11 qui doivent débuter. 

Et ensuite on doit prendre des décisions Et ensuite on doit prendre des décisions 
en cours de rencontre. Parfois, ces choix en cours de rencontre. Parfois, ces choix 
sont payants et parfois non. Mais c’est sont payants et parfois non. Mais c’est 
pour ça qu’on est debout devant le banc pour ça qu’on est debout devant le banc 
à réfléchir à ce qu’on doit faire. Et ce à réfléchir à ce qu’on doit faire. Et ce 
sont des décisions qu’on est obligé de sont des décisions qu’on est obligé de 
prendre, que ca passe bien ou pas. Que prendre, que ca passe bien ou pas. Que 
ça plaise ou pas», a justifié l’ancien ça plaise ou pas», a justifié l’ancien 
coach de Tottenham, droit dans ses coach de Tottenham, droit dans ses 
idées au Parc des Princes.idées au Parc des Princes.

PsG :
Lionel Messi remplacé, Thierry Henry refuse 

de polémiquer
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L’L’ équipe de équipe de 
Massimiliano Massimiliano 
Allegri a poursuivi Allegri a poursuivi 

son mauvais début de saison son mauvais début de saison 
avec une prestation décevante avec une prestation décevante 
contre les Rossoneri.contre les Rossoneri.
La Juventus est en La Juventus est en 
reconstruction, c’est désormais reconstruction, c’est désormais 
confirmé après un début confirmé après un début 
de saison décevant. Les de saison décevant. Les 
difficultés défensives de la difficultés défensives de la 
Juventus se poursuivent après Juventus se poursuivent après 
que les Bianconeri aient été que les Bianconeri aient été 
tenu en échec 1-1 par leur rival tenu en échec 1-1 par leur rival 
de toujours, l’AC Milan, à de toujours, l’AC Milan, à 
l’Allianz Stadium, dimanche. l’Allianz Stadium, dimanche. 
Massimiliano Allegri est Massimiliano Allegri est 
toujours à la recherche de sa toujours à la recherche de sa 
première victoire depuis son première victoire depuis son 
retour à la Juventus pour un retour à la Juventus pour un 
deuxième mandat sur le banc deuxième mandat sur le banc 
de touche.de touche.
Ante Rebic a égalisé en fin Ante Rebic a égalisé en fin 
de match pour le Milan, de match pour le Milan, 
répondant ainsi à l’ouverture répondant ainsi à l’ouverture 
du score d’Alvaro Morata à du score d’Alvaro Morata à 
la deuxième minute de jeu la deuxième minute de jeu 
dans ce duel entre deux poids dans ce duel entre deux poids 
lourds de la Serie A. Les lourds de la Serie A. Les 
Bianconeri ont ainsi glissé à la Bianconeri ont ainsi glissé à la 
18e place du classement, à huit 18e place du classement, à huit 
points du leader et champion points du leader et champion 
en titre, l’ Inter Milan, et ont en titre, l’Inter Milan, et ont 
également atteint un nouveau également atteint un nouveau 

seuil défensif en manquant une seuil défensif en manquant une 
nouvelle fois de réaliser un nouvelle fois de réaliser un 
clean sheet cette saison.clean sheet cette saison.
La Juventus a désormais La Juventus a désormais 
encaissé un but ou plus lors de encaissé un but ou plus lors de 
18 matches de championnat 18 matches de championnat 
consécutifs - une série qui consécutifs - une série qui 
remonte au 9 mars dernier remonte au 9 mars dernier 
alors qu’Andrea Pirlo était alors qu’Andrea Pirlo était 
encore sur le banc de touche - encore sur le banc de touche - 
ce qui constitue actuellement le ce qui constitue actuellement le 
pire bilan des cinq principaux pire bilan des cinq principaux 
championnats européens. championnats européens. 
Les géants italiens ne sont Les géants italiens ne sont 
plus qu’à un match d’égaler plus qu’à un match d’égaler 

leur série de 19 matches sans leur série de 19 matches sans 
réussir à prendre le moindre réussir à prendre le moindre 
but en 2010, et à trois d’égaler but en 2010, et à trois d’égaler 
leur pire série de 1955.leur pire série de 1955.
Quel bilan la Juve a-t-elle Quel bilan la Juve a-t-elle 
établi ?établi ?
Allegri est également le Allegri est également le 
quatrième entraîneur de la quatrième entraîneur de la 
Juventus à rester sur une série Juventus à rester sur une série 
de quatre matches sans victoire de quatre matches sans victoire 
en début de saison. Les trois en début de saison. Les trois 
autres fois, le club n’a pas autres fois, le club n’a pas 
remporté le titre en 1942-43, remporté le titre en 1942-43, 
1955-56 et 1961-62. Allegri 1955-56 et 1961-62. Allegri 
a essayé de tirer le positif du a essayé de tirer le positif du 

résultat final contre Milan, résultat final contre Milan, 
mais a admis que la Juve aura mais a admis que la Juve aura 
du mal à regagner le Scudetto si du mal à regagner le Scudetto si 
elle ne supprime pas les erreurs elle ne supprime pas les erreurs 
régulières en défense. «Il était régulières en défense. «Il était 
important d’obtenir un résultat important d’obtenir un résultat 
positif et nous l’avons fait. positif et nous l’avons fait. 
Une défaite ne nous aurait pas Une défaite ne nous aurait pas 
définitivement laissé derrière définitivement laissé derrière 
Milan, mais un gros avantage, Milan, mais un gros avantage, 
maintenant c’est plus facile à maintenant c’est plus facile à 
combler», a-t-il insisté.combler», a-t-il insisté.
«Le problème est que gagner un «Le problème est que gagner un 
match est une chose, gagner un match est une chose, gagner un 
championnat en est une autre, championnat en est une autre, 

et cela signifie ne pas concéder et cela signifie ne pas concéder 
de buts à cause d’erreurs de buts à cause d’erreurs 
comme celle-là. Nous pouvons comme celle-là. Nous pouvons 
faire match nul si l’autre équipe faire match nul si l’autre équipe 
fait mieux, mais pas si nous fait mieux, mais pas si nous 
donnons le ballon. Il y a eu des donnons le ballon. Il y a eu des 
points positifs, c’est-à-dire la points positifs, c’est-à-dire la 
première mi-temps, mais ce première mi-temps, mais ce 
qui me met en colère, ce sont qui me met en colère, ce sont 
les 15 dernières minutes. Nous les 15 dernières minutes. Nous 
aurions dû souffrir davantage, aurions dû souffrir davantage, 
être prêts à nous battre bec et être prêts à nous battre bec et 
ongles. Dans ces moments-là, ongles. Dans ces moments-là, 
il ne faut pas chercher à être il ne faut pas chercher à être 
esthétiquement beau, il faut esthétiquement beau, il faut 
juste ramener le résultat à la juste ramener le résultat à la 
maison, même s’ il est moche», maison, même s’il est moche», 
a ajouté l’ Italien.a ajouté l’Italien.
Les Bianconeri n’ont Les Bianconeri n’ont 
désormais que trois jours désormais que trois jours 
pour se reprendre avant un pour se reprendre avant un 
déplacement avec un succès déplacement avec un succès 
obligatoire à Spezia, suivi obligatoire à Spezia, suivi 
d’un match à domicile contre d’un match à domicile contre 
la Sampdoria dimanche. la Sampdoria dimanche. 
Massimiliano Allegri préparera Massimiliano Allegri préparera 
ensuite ses joueurs pour leur ensuite ses joueurs pour leur 
deuxième match de la phase deuxième match de la phase 
de groupe de la Ligue des de groupe de la Ligue des 
champions contre Chelsea, où champions contre Chelsea, où 
ils tenteront de poursuivre sur ils tenteront de poursuivre sur 
la lancée de leur victoire 3-0 la lancée de leur victoire 3-0 
à Malmö lors de la première à Malmö lors de la première 
journée.journée.

Juventus :
L’une des pires défense d’Europe avec un 

triste record en approche

ligue des champions :
L’ES Sétif réalise l’exploit et arrache la 

qualification

L’L’ Entente Sportive Entente Sportive 
de Sétif, de Sétif, 
lourdement battue lourdement battue 

par les Gambiens du FC par les Gambiens du FC 
Fortune (3-0) au match Fortune (3-0) au match 
«aller» du tour préliminaire «aller» du tour préliminaire 
de la Ligue des champions de la Ligue des champions 
africaine de football, a réussi africaine de football, a réussi 
l ’ exploit de se qualifier au l’exploit de se qualifier au 
prochain tour de l’ épreuve, prochain tour de l’épreuve, 
après sa victoire 3-0 (5-4 après sa victoire 3-0 (5-4 
aux tirs aux but), dimanche aux tirs aux but), dimanche 

soir, au stade du 8-Mai 1945 soir, au stade du 8-Mai 1945 
à Sétif, pour le compte du à Sétif, pour le compte du 
match «retour».match «retour».
Les buts de la rencontre ont Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Muhammed été inscrits par Muhammed 
Sawaneh (3 CSC), Benayad Sawaneh (3 CSC), Benayad 
(20) et Djabou (67).(20) et Djabou (67).
Le deuxième représentant Le deuxième représentant 
algérien dans cette algérien dans cette 
compétition, le CR compétition, le CR 
Belouizdad a également Belouizdad a également 
décroché sa qualification au décroché sa qualification au 

prochain tour de l’ épreuve, prochain tour de l’épreuve, 
après avoir dominé les après avoir dominé les 
Nigérians d’Akwa United Nigérians d’Akwa United 
(2-0) au tour préliminaire (2-0) au tour préliminaire 
«retour», disputé dimanche «retour», disputé dimanche 
soir au stade Omar Hamadi.soir au stade Omar Hamadi.
Un résultat ayant suffi au Un résultat ayant suffi au 
bonheur des Belouizdadis, bonheur des Belouizdadis, 
champions d’Algérie en champions d’Algérie en 
titre, qui s’ étaient petitement titre, qui s’étaient petitement 
inclinés au match «aller» (1-inclinés au match «aller» (1-
0).0).

ligue des champions :
Le CR Belouizdad bat Akwa United et se 

qualifie aux 16e de finale

Le CR Belouizdad e CR Belouizdad 
s’est qualifié aux 16e s’est qualifié aux 16e 
de finale de la Ligue de finale de la Ligue 

des champions africaine de des champions africaine de 
football après sa victoire (2-football après sa victoire (2-
0) face aux Nigérians d’Akwa 0) face aux Nigérians d’Akwa 
United, en match «retour» United, en match «retour» 
du tour préliminaire, disputé du tour préliminaire, disputé 
dimanche soir au stade dimanche soir au stade 
Omar Hamadi de Bologhine Omar Hamadi de Bologhine 

(Alger).(Alger).
Un résultat ayant suffi au Un résultat ayant suffi au 
bonheur des Belouizdadis, bonheur des Belouizdadis, 
champions d’Algérie en champions d’Algérie en 
titre, qui s’étaient petitement titre, qui s’étaient petitement 
inclinés au match «aller» (1-inclinés au match «aller» (1-
0).0).
Les buts de la rencontre ont Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Khalfallah été inscrits par Khalfallah 
(71) et Nessakh (83 s.p).(71) et Nessakh (83 s.p).

eliminatoires Mondial :
Niger - Algérie décalé au 12 octobre

Le match de la e match de la 
4e journée des 4e journée des 
éliminatoires éliminatoires 

africaines du Mondial-2022 africaines du Mondial-2022 
(Gr. A), entre le Niger et (Gr. A), entre le Niger et 
l ’Algérie, initialement prévu l’Algérie, initialement prévu 
le 11 octobre à Niamey, a le 11 octobre à Niamey, a 
été décalé de 24 heures, a été décalé de 24 heures, a 
indiqué lundi la Fédération indiqué lundi la Fédération 
algérienne de football algérienne de football 
(FAF).(FAF).
La Fédération internationale La Fédération internationale 
«(FIFA) a apporté un «(FIFA) a apporté un 
changement dans la changement dans la 
programmation du match programmation du match 
Niger - Algérie comptant Niger - Algérie comptant 
pour la 4ème journée des pour la 4ème journée des 
éliminatoires de la Coupe éliminatoires de la Coupe 
du Monde de la FIFA - Qatar du Monde de la FIFA - Qatar 
2022 qui aura finalement 2022 qui aura finalement 
l ieu le mardi 12 octobre lieu le mardi 12 octobre 
2021 à 14h00 au stade du 2021 à 14h00 au stade du 
Général Seyni Kountché de Général Seyni Kountché de 
Niamey, au l ieu du lundi Niamey, au lieu du lundi 
11», a écrit la FAF sur son 11», a écrit la FAF sur son 
site internet.site internet.
Cette dernière a informé Cette dernière a informé 
qu’elle a demandé, dans le qu’elle a demandé, dans le 
même sil lage, de décaler même sillage, de décaler 

l ’ horaire du match de l’horaire du match de 
la 3e journée, Algérie - la 3e journée, Algérie - 
Niger, prévu le vendredi 8 Niger, prévu le vendredi 8 
octobre au stade du Chahid octobre au stade du Chahid 
Mustapha-Tchaker de Blida Mustapha-Tchaker de Blida 
pour 20h00 au l ieu de 17h00, pour 20h00 au lieu de 17h00, 

comme fixé au préalable.comme fixé au préalable.
A noter que trois plages A noter que trois plages 
horaires sont retenues par la horaires sont retenues par la 
FIFA pour la diffusion des FIFA pour la diffusion des 
rencontres des éliminatoires rencontres des éliminatoires 
du Mondial-2022 à savoir : du Mondial-2022 à savoir : 

13h00 GMT, 16h00 GMT et 13h00 GMT, 16h00 GMT et 
19h00 GMT, et où chaque 19h00 GMT, et où chaque 
fédération a la latitude de fédération a la latitude de 
choisir l ’ horaire qui lui choisir l’horaire qui lui 
convient.convient.
Après deux journées jouées, Après deux journées jouées, 

l ’Algérie et le Burkina Faso l’Algérie et le Burkina Faso 
sont en tête du groupe A sont en tête du groupe A 
avec quatre points chacun, avec quatre points chacun, 
suivis du Niger (3 pts) et suivis du Niger (3 pts) et 
de Djibouti qui ferme la de Djibouti qui ferme la 
marche avec zéro point.marche avec zéro point.

Si la sortie précoce de Lionel i la sortie précoce de Lionel 
Messi contre l’OL fait déjà couler Messi contre l’OL fait déjà couler 
beaucoup d’encre, Thierry Henry beaucoup d’encre, Thierry Henry 

s’est dit peu surpris par ce choix. s’est dit peu surpris par ce choix. 
Lucide.Lucide.
C’est un choix qui aurait fait grand C’est un choix qui aurait fait grand 
bruit si le Paris Saint-Germain ne bruit si le Paris Saint-Germain ne 
s’était pas finalement imposé face à s’était pas finalement imposé face à 
l’Olympique Lyonnais (2-1), dimanche l’Olympique Lyonnais (2-1), dimanche 
soir. Preuve en est, même si son équipe soir. Preuve en est, même si son équipe 
a su aller chercher un sixième succès a su aller chercher un sixième succès 
en autant de rencontres de Ligue 1 cette en autant de rencontres de Ligue 1 cette 
saison, Mauricio Pochettino est sous le saison, Mauricio Pochettino est sous le 
feu de certaines critiques. En cause, feu de certaines critiques. En cause, 
la sortie surprise de Lionel Messi à la la sortie surprise de Lionel Messi à la 
76e minute du match. Remplacé par 76e minute du match. Remplacé par 
Achraf Hakimi, le numéro 30 du PSG Achraf Hakimi, le numéro 30 du PSG 
n’a pas apprécié et n’a pas caché son n’a pas apprécié et n’a pas caché son 
énervement...énervement...
Disponible et passé proche de débloquer Disponible et passé proche de débloquer 
son compteur sous ses nouvelles son compteur sous ses nouvelles 
couleurs en première période, Lionel couleurs en première période, Lionel 
Messi faisait ses grands débuts au Messi faisait ses grands débuts au 
Parc des Princes. Peu habitué à sortir Parc des Princes. Peu habitué à sortir 
en cours de rencontre car capable en cours de rencontre car capable 

de débloquer les situations sur des de débloquer les situations sur des 
éclairs dont il a le secret, l’Argentin éclairs dont il a le secret, l’Argentin 
avait la mine des mauvais jours sur avait la mine des mauvais jours sur 
le banc parisien pendant le dernier le banc parisien pendant le dernier 
quart d’heure. Au coup de sifflet final, quart d’heure. Au coup de sifflet final, 
le sextuple Ballon d’Or est rentré le sextuple Ballon d’Or est rentré 
directement au vestiaires, ne célébrant directement au vestiaires, ne célébrant 
pas le succès avec le public.pas le succès avec le public.
Bref, le choix de Mauricio Pochettino Bref, le choix de Mauricio Pochettino 
donne forcément matière à discuter. donne forcément matière à discuter. 
Mais pas à polémiquer. C’est en tout Mais pas à polémiquer. C’est en tout 
cas l’avis de Thierry Henry, ancien cas l’avis de Thierry Henry, ancien 
coéquipier de Lionel Messi au FC coéquipier de Lionel Messi au FC 
Barcelone, qui a refusé de mettre Barcelone, qui a refusé de mettre 
l’huile sur le feu devant les caméras l’huile sur le feu devant les caméras 
d’Amazon Prime. Selon lui, la patience d’Amazon Prime. Selon lui, la patience 
doit rester de mise vis-à-vis de la Pulga.doit rester de mise vis-à-vis de la Pulga.
«Ne commençons pas la polémique»«Ne commençons pas la polémique»
«Surpris ? Non, pas vraiment. Ca ne me «Surpris ? Non, pas vraiment. Ca ne me 
surprend pas. Il ne voulait peut-être pas surprend pas. Il ne voulait peut-être pas 
sortir. On ne sait pas ce qu’ ils se disent. sortir. On ne sait pas ce qu’ils se disent. 
Ne commençons pas la polémique. Il Ne commençons pas la polémique. Il 
voulait sûrement rester sur le terrain voulait sûrement rester sur le terrain 
pour pouvoir marquer. Mais ça viendra, pour pouvoir marquer. Mais ça viendra, 
ça viendra tranquillement. Il faut un ça viendra tranquillement. Il faut un 

temps d’adaptation même pour le temps d’adaptation même pour le 
meilleur joueur du monde».meilleur joueur du monde».
Mauricio Pochettino a de toute façon Mauricio Pochettino a de toute façon 
été on ne peut plus clair en conférence été on ne peut plus clair en conférence 
de presse d’après-match, assumant de presse d’après-match, assumant 
parfaitement son choix. «Tout le monde parfaitement son choix. «Tout le monde 
sait qu’on a de grands joueurs dans sait qu’on a de grands joueurs dans 
l’équipe. On a un effectif très riche, l’équipe. On a un effectif très riche, 
de 35 joueurs. Après, on doit faire des de 35 joueurs. Après, on doit faire des 
choix. Avec les 11 qui doivent débuter. choix. Avec les 11 qui doivent débuter. 

Et ensuite on doit prendre des décisions Et ensuite on doit prendre des décisions 
en cours de rencontre. Parfois, ces choix en cours de rencontre. Parfois, ces choix 
sont payants et parfois non. Mais c’est sont payants et parfois non. Mais c’est 
pour ça qu’on est debout devant le banc pour ça qu’on est debout devant le banc 
à réfléchir à ce qu’on doit faire. Et ce à réfléchir à ce qu’on doit faire. Et ce 
sont des décisions qu’on est obligé de sont des décisions qu’on est obligé de 
prendre, que ca passe bien ou pas. Que prendre, que ca passe bien ou pas. Que 
ça plaise ou pas», a justifié l’ancien ça plaise ou pas», a justifié l’ancien 
coach de Tottenham, droit dans ses coach de Tottenham, droit dans ses 
idées au Parc des Princes.idées au Parc des Princes.

PsG :
Lionel Messi remplacé, Thierry Henry refuse 

de polémiquer
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En Bref...Samsung HP1 : 

les promesses du premier capteur pour 
smartphone de 200 mégapixels

Microsoft annonce la fin des mots de passe

Depuis 2016, les fabricants 
de rasoirs masculins 
s’étripent. Cette année-

là, Philips lance son OneBlade, 
le fameux petit rasoir jaune et 
noir, qui connaît immédiatement 
un succès fulgurant. Forever 
Sharp de Rowenta, Durablade  
de Remington… en cinq ans, 
les rasoirs librement inspirés par 
le triomphal OneBlade se sont 
multipliés. Le nouveau « presque 
» clone se nomme Series X et il 
est signé Braun.
Une fine lame avec six sabots 
visage et corps
Disruptif avec sa mini-lame, 
adapté aux nouvelles générations 
désireuses d’avoir la peau lisse 
ou d’entretenir leur barbe de trois 
jours et d’en styler les contours, 
adapté au visage, au corps et… 
même aux « zones sensibles », 
le OneBlade a ouvert une brèche 
dans l’univers du rasoir masculin. 
Et fait des émules. En cette 
rentrée 2021, Braun et son rasoir 
Series X que nous avons testé 
se pose en adversaire sérieux. 
Lui aussi petit et compact, lui 
aussi fonctionnant sur batterie 
rechargeable, lui aussi étanche, le 
Series X ressemble à son illustre 
concurrent mais adopte un design 
plus classique.
Gris et noir, revêtu sur sa partie 
haute d’un plastique strié anti 
dérapant, il est surmonté par une 
lame interchangeable dont la 
durée de vie est donnée pour six 
mois. Fourni avec six sabots (de 
1, 2, 3 et 5 mm pour le visage, 
et de 0 et 3 mm pour le corps), 
le rasoir se recharge sur secteur. 
Et il est étanche. Mais sécurité 
oblige, on ne pourra logiquement 
l’utiliser sous la douche que sur 
sa batterie.
Rapide, efficace et sans étirement
Nous avons testé le Series X (le 
modèle XT5100) sur notre barbe 
de trois jours. Par précaution, 
nous avons d’abord attaqué notre 
pilosité à l’aide du sabot de 5 mm. 
Les poils les plus longs ont valsé 
sans délai, mais c’est avec le 
sabot de 3 mm que nous avons pu 
faire le grand ménage et obtenir 
le look désiré. Le rasoir s’acquitte 
de sa tâche parfaitement, avec 
minutie même, et il est possible 
d’opérer une coupe en bonne et 
due forme rapidement. Aucune 
sensation d’étirement n’est à 
déplorer, et il est appréciable que 
la lame, comme les sabots, soient 
bidirectionnels.

Avec 200 millions 
de photodiodes, 
l’ISOCELL HP1 est 

le capteur le plus défini de 
l’histoire des smartphones. 
Une définition record pour 
produire des images... de 12,5 
Mpix.
Il n’est pas le plus grand des 
capteurs de smartphones, mais 
c’est le plus défini de l’histoire 
: l’ISOCELL HP1 est un 
petit monstre intégrant pas 
moins de 200 Mpix ! Comme 
d’habitude dans le monde des 
petits capteurs pour terminaux 
mobiles, il ne s’agit en réalité 
pas vraiment d’exploiter des 
images de 200 Mpix (même 
si cela reste possible), mais 
bel et bien d’améliorer la 
qualité des photos en plus 
basse définition. En effet, ce 
capteur peut fonctionner en 
définition native de 200 Mpix, 
de 50 Mpix (groupes de quatre 
photodiodes) ou 12,5 Mpix 
(groupes de 16 photodiodes).
Dans ce mode 12,5 Mpix, 
les groupes se comportent 
comme des photosites « 
géants » de 2,56 microns (4 
x 0,64 micron). Une surface 
utile intéressante notamment 
pour la collecte de lumière. 
Sans être petit, puisqu’il est de 
format 1/1,22’’, le Samsung 
HP1 n’est pas le plus grand du 
marché. Il est même plus petit 

que le fleuron de Samsung, le 
GN2. Un capteur de 1/1.12’’ 
quatre fois moins défini (50 
Mpix), mais pourtant plus 
haut de gamme.
Avec tant de photodiodes 
(improprement appelées 
« pixels »), le HP1 est 
évidemment capable de 
shooter des vidéos en 8K, 
et ce jusqu’à 30 images par 
seconde. Mais ces 200 Mpix 
interrogent quand même en 
matière de 4K et de Full HD 
: comment le capteur va-t-il 
se comporter avec ses groupes 
de seize photodiodes ?

Moins de bruit et plus de 
détails… au détriment des 

couleurs ?
Les photodiodes ne sont 
plus organisées par groupes 
de quatre (tetracell) ou neuf 
(nonacell) mais de seize unités 
de la même couleur (sexdeci-
cell si on extrapolait). En 
mode « normal », le capteur 
utilise ces seize unités comme 
un grand photosite et devient 
un capteur de 12,5 Mpix avec 
une très bonne granularité 
en matière de détails et 
théoriquement un bon 
potentiel de contrôle du bruit 
numérique. Cette capacité à 
utiliser des groupes de 2x2=4 
ou 4x4=16 photodiodes est 
baptisée ChameleonCell par 
Samsung, mais nous n’en 

savons pas plus côté pilotage 
de ces groupes, Samsung 
étant parfois avare en détails 
techniques.
Ces 200 Mpix peuvent être 
intéressants sur le papier 
pour la précision d’image. 
Mais avec des optiques de 
smartphones ayant un pouvoir 
de résolution très médiocre par 
rapport aux optiques photo, 
ce très grand écart entre les 
photosites interroge. Surtout 
en définition 50 Mpix et 200 
Mpix, où les photodiodes au 
« cœur » d’un groupe d’une 
couleur donnée (R,V ou B) 
sont bien isolés des autres 
couleurs. Quels artifices 
logiciels Samsung va-t-il 
mettre en place pour pallier 
cette limite ? Là encore, point 
de précisions techniques. 
Mais les tests des premiers 
terminaux embarquant 
ce composant qui devrait 
arriver entre la fin 2021 et le 
début 2022 devraient nous 
renseigner.
En marge de son monstre 

de 200 Mpix, Samsung en 
profite pour annoncer un autre 
composant, l’ISOCELL GN5. 
Une version « light » du GN2 : 
alors que celui-ci est de format 
presque 1 pouce (1/1.12’’) 
avec des photodiodes de 1,4 
micron, le GN5 reprend la 
même définition de 50 Mpix 
mais avec des photodiodes 
de « seulement » 1 micron. 
Seulement entre guillemets, 
car cela reste très honorable.
Son originalité tient dans 
sa structure Dual Pixel 
améliorée, le Dual Pixel Pro. 
Au lieu d’avoir des puits 
de lumière scindés en deux 
de manière uniquement 
verticale, les photodiodes sont 
désormais coupées soit de 
manière horizontale, soit de 
manière verticale. Couplé à un 
million de points à corrélation 
de phase placés à la surface 
du capteur, cela permet au 
GN5 de mieux percevoir les 
changements directionnels 
des sujets photographiés. Et 
donc, en théorie, améliorer 
l’AF en matière de photos 
d’action.
Comme pour l’ISOCELL 
HP1, l’ISOCELL GN5 est 
désormais officiellement au 
catalogue de Samsung et les 
premiers terminaux qui en 
sont équipés devraient arriver 
dans les prochains mois.

Microsoft poursuit 
son projet qui 
a pour but de 

sécuriser les comptes par 
des moyens plus sûrs et plus 
simples pour les utilisateurs. 
Désormais, la firme étend au 
grand public la possibilité 
de supprimer entièrement le 
mot de passe de son compte 
Microsoft.
Pour Microsoft, le mot de 
passe est le point faible de 
la sécurité des comptes en 
ligne. Souvent trop simple, 
trop facile à deviner, et 
trop compliqué à retenir, 
Microsoft a décidé tout 
simplement de s’en passer. 
Désormais, les utilisateurs 

de comptes personnels 
Microsoft pourront le 
supprimer et utiliser à la 
place l’application Microsoft 
Authenticator, Windows 
Hello, une clé de sécurité ou 
un code reçu par e-mail ou 
SMS.
Il s’agit d’un projet à long 
terme qui avait notamment 
commencé avec Windows 
Hello, qui permet de se 
connecter à Windows 10 sans 
utiliser son mot de passe, avec 
un code PIN, une empreinte 
digitale, ou la reconnaissance 
faciale. Cette fois, Microsoft 
ne parle pas de contourner 
le mot de passe, mais de le 
supprimer entièrement, une 

étape déjà franchie pour les 
comptes professionnels au 
mois de mars.
Le mot de passe, une faille 

de sécurité ?
En passant à un compte 
sans mot de passe, il suffira 
d›approuver toute nouvelle 
connexion au compte sur 
l’application mobile sans 
avoir à mémoriser la moindre 
information. Cela empêchera 
toute attaque de type phishing 
ou « password spraying », 
où des pirates tentent tous 
les mots de passe les plus 
courants pour accéder au 
compte.
Les utilisateurs qui souhaitent 
s’affranchir de leur sésame 

devront d’abord télécharger 

l’application Microsoft 

Authenticator et le lier à leur 

compte Microsoft. Ensuite, 

il faudra se connecter à 

son compte sur account.

microsoft.com. L’option « 

Compte sans mot de passe » 

se trouve dans « Sécurité », 

puis « Options de sécurité 

avancées ». Enfin, il suffira 
d’approuver la modification 
dans l’application Microsoft 

Authenticator. Il sera bien 

entendu possible de revenir 

en arrière et recréer un mot 

de passe plus tard.
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Qu’ils émanent de l’OMS ou 
des autorités américaines, 
aucun des derniers rapports 

concernant les origines biologiques 
du SARS-CoV-2, ne permet 
de valider l’une ou l’autre des 
hypothèses : accident de laboratoire 
ou émergence naturelle du nouveau 
coronavirus... Plus le temps passe, 
plus les origines biologiques se 
dispersent. Il est pourtant crucial 
de les déterminer afin d’éviter les 
prochaines pandémies zoonotiques.
 Le SARS-CoV-2, virus de la Covid-19, 
a engendré la plus grande pandémie 
de ces cent dernières années... 
Comprendre ses origines est donc 
crucial pour élucider ce qui s’est passé 
fin 2019 - et se préparer à la prochaine 
pandémie virale. Les études de ce 
type prennent du temps, demandent 
de l’organisation et de la coopération. 
Elles doivent de surcroît être guidées 
par des principes scientifiques, et non 
par des motivations politiques ou de 
la posture. Or, pour diverses raisons, 
l’enquête en cours sur les origines du 
SARS-CoV-2 a déjà pris trop de temps 
: les premiers cas ont été déclarés 
à Wuhan, en Chine, en décembre 
2019, soit voici plus de 20 mois.
Comme l’ont rapporté différents 
médias, le 24 août dernier les agences 
de renseignement états-uniennes 
ont transmis au président Joe Biden 
le résultat de leur recherche sur 
l’émergence de l’épidémie. (Un résumé 
de ces travaux était déclassifié et rendu 
public quelques jours plus tard, ndlr).
Covid-19 : que nous apprend l’analyse 

des séquences supprimées du SARS-
CoV-2 par un chercheur américain ?
Selon un compte-rendu préliminaire 
publié dans le New York Times, 
l’enquête ne permet pas encore 
de déterminer si la propagation 
du virus a fait suite à un accident 
de laboratoire ou a procédé d’une 
émergence naturelle impliquant un 
passage de l’animal à l’être humain.
Si l’éventualité d’une fuite en 
laboratoire demeure une piste à 
explorer (à condition de parvenir 
à l’étayer scientifiquement), elle 
ne doit pas détourner l’attention 
de l’autre hypothèse qui, si l’on se 
base sur les données actuellement 
disponibles, devrait mobiliser 
l’essentiel de notre énergie... En effet, 
plus le temps passe, moins les experts 
seront en capacité de déterminer 
les origines biologiques du virus.
Six recommandations 
pour la suite de l’enquête
Je fais partie des experts qui sont 

partis à Wuhan en début d’année 
dans le cadre de l’enquête de l’OMS 
(Organisation mondiale de la santé) 
destinée à faire la lumière sur la 
question de l’origine du SARS-
CoV-2. Nous avons constaté que les 
preuves disponibles indiquent bien 
que la pandémie a débuté à la suite 
d’une transmission « zoonotique » 
du virus, c’est-à-dire d’un transfert 
d’un animal à l’être humain.
Notre enquête a donné lieu à un 
rapport, publié en mars 2021, dans 
lequel nous formulons plusieurs 
recommandations concernant les 
travaux à envisager ensuite. Il est 
désormais urgent de s’atteler à 
concevoir les études scientifiques 
qui permettront de les mener à bien.
Le 25 août dernier, avec d’autres 
rédacteurs de ce rapport, nous avons 
publié un article dans la revue Nature 
pour plaider en ce sens. Nous sommes 
en train de perdre un temps précieux, 
qui pourrait être consacré à approfondir 

six axes de recherche en vue d’en 
apprendre davantage sur l’origine du 
coronavirus. Ces axes, prioritaires 
selon nous, sont les suivants :
• Les études de traçabilité 
supplémentaires, basées sur les rapports 
initiaux ayant fait état de la maladie.
• Les enquêtes visant à 
analyser les anticorps spécifiques 
du SARS-CoV-2 développés par les 
malades vivant dans les régions où 
se sont déclarés les premiers cas de 
Covid-19. Ce point est important 
car, dans de nombreux pays (dont 
l’Italie, la France, l’Espagne et le 
Royaume-Uni), les preuves qui 
auraient permis d’étayer les cas des 
détections précoces du coronavirus 
se sont avérées non concluantes.
• Les enquêtes de traçabilité 
menées dans les communautés qui 
entretenaient des relations avec les 
fermes d’élevage d’animaux sauvages 
qui fournissaient les marchés de 
Wuhan ont souvent rapporté des 
preuves non concluantes de la 
détection précoce de la Covid-19.
• Les études destinées 
à évaluer les risques représentés 
par les potentiels animaux hôtes. 
Il peut s’agir de l’hôte primaire 
(tels les chauves-souris), d’hôtes 
secondaires ou d’animaux qui 
auraient joué le rôle d’amplificateurs.
• Les analyses 
détaillées des facteurs de risque 
des flambées précoces, où 
qu’elles se soient produites...
• Le suivi de toute 
nouvelle piste crédible.

Une course contre la montre est engagée
Le temps est un facteur essentiel 
s’agissant de la faisabilité de certaines 
de ces études. On sait par exemple 
que les anticorps anti-SARS-CoV-2 
apparaissent ainsi environ une 
semaine après qu’une personne ait 
été infectée par le virus et se soit 
rétablie, ou après avoir été vaccinée.
Mais leur concentration décroit au fil 
du temps - analyser des échantillons 
prélevés maintenant chez des 
personnes qui ont été infectées en 
décembre 2019, voire avant, pourrait 
s’avérer plus difficile, et ce problème 
n’ira pas en s’arrangeant à mesure 
que le temps va passer. Se baser sur 
l’analyse des anticorps présents dans 
la population générale pour faire la 
différence entre vaccination, infection 
naturelle ou infection secondaire 
(surtout si l’infection initiale a eu lieu 
en 2019) est également problématique.
Par exemple, après une infection 
par le virus, une gamme d’anticorps 
spécifiques du SARS-CoV-2, dirigés 
contre la protéine Spike ou contre 
la nucléoprotéine, est détectable 
pendant des durées variables, à des 
concentrations variables et selon 
des capacités de neutralisation du 
coronavirus variables également.
Dans le cas de la vaccination, selon 
le vaccin utilisé, il se peut que 
seuls les anticorps à détecter soient 
ceux dirigés contre la protéine 
Spike soient détectés, lesquels 
diminuent également au fil du temps.

C’est maintenant ou jamais pour connaître l’origine 
biologique du coronavirus !

Selon une nouvelle étude 
scientifique, les fréquences 
cardiaques d’individus écoutant 

ou lisant une histoire ensemble 
se synchronisent. Un phénomène 
qui serait étroitement lié à notre 
état de conscience, et qui pourrait 
ainsi aider à l’évaluer facilement.
Beaucoup de mythes circulent 
autour de la synchronisation de 
diverses fonctions physiologiques 
lorsque plusieurs personnes 
vivent ensemble ou partagent une 
même expérience (repas, frayeur, 
spectacle...). Mais peu ont été 
scientifiquement étayées et prouvées.
Dans une nouvelle étude, publiée le 
14 septembre 2021 dans la revue Cell 
Reports, des chercheurs rapportent 
avoir observé une synchronisation 
de la fréquence cardiaque lorsque 
plusieurs personnes écoutent une 
même histoire. Un phénomène qui ne 
se produirait cependant que lorsque 

l’on prête attention à l’histoire. 
“Ce qui est important, c’est que 
l’auditeur soit attentif aux actions 
de l’histoire”, a commenté Jacobo 
Sitt, chercheur à l’Institut du 
cerveau de Paris et à l’Inserm, 
et  le coauteur de l’étude. “Il ne 
s’agit pas d’émotions, mais d’être 
engagé et attentif, et de penser à ce 
qui va se passer ensuite. Votre cœur 
réagit à ces signaux du cerveau”, 
a-t-il ajouté dans un communiqué.
Les scientifiques ont ici mené 
quatre expériences afin d’explorer 
les rôles de l’attention et de la 
conscience dans le phénomène de 
synchronisation des fréquences 
cardiaques lors d’une même lecture.
Durant la première, des volontaires en 
bonne santé ont écouté le livre audio 
de 20 000 lieues sous les mers, de Jules 
Vernes. Leur fréquence cardiaque a 
évolué selon ce qui se passait au fil 
de l’histoire. Et les augmentations 

et diminutions observées, via des 
électrocardiogrammes (ECG), 
aient sensiblement similaires 
pour tous les participants, 
aux mêmes points du récit.
Un lien étroit entre synchronisation 
cardiaque et niveau de conscience
La seconde expérience, consistant 
à regarder de courtes vidéos 
pédagogiques, a permis de 
montrer que l’attention était 
essentielle dans la synchronisation 
des fréquences cardiaques. 
Quant à la troisième expérience, 
consistant à écouter des contes pour 
enfants, elle a permis de montrer 
que les fluctuations observées au 
niveau des fréquences cardiaques 
des participants étaient prédictives 
de leur capacité à bien répondre 
aux questions sur l’histoire. Cela 
indiquait que les changements de 
fréquence cardiaque étaient un signal 
de traitement conscient du récit.

Enfin, la quatrième expérience 
était similaire à la première, à la 
différence près qu’elle a impliqué des 
participants atteints de troubles de la 
conscience ou dans le coma. Résultat 
: ces derniers ont eu des taux de 
synchronisation cardiaque inférieurs 
à ceux des personnes en bonne santé. 
“Cette étude est encore très 
préliminaire, mais vous pouvez 
imaginer qu’il s’agit d’un test facile 
qui pourrait être 
mis en œuvre 
pour mesurer 
les fonctions 
cérébrales” et 
le niveau de 
conscience, 
a commenté 
Jacobo Sitt. 
“Cela ne nécessite 
pas beaucoup 
d’équipement, 
et pourrait même 

être effectué dans une ambulance 
sur le chemin de l’hôpital”, 
a-t-il ajouté. D’ici là, d’autres 
expériences devront être menées, 
avec un plus grand nombre de 
patients, et pour comparer cette 
technique avec les tests classiques 
visant à évaluer les fonctions 
cérébrales (électroencéphalogramme 
et IRM notamment). 

Insolite : nos fréquences cardiaques se synchronisent lorsqu’on 
écoute une histoire ensemble
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Tantôt normande, tan-
tôt fine et croustil-
lante, plus rustique 

ou en apple pie avec de la 
cannelle : la recette tradition-
nelle de la tarte aux pommes 
maison fait des ravages et se 
décline en fonction des becs 
sucrés. Véritable Madeleine 
de Proust, ce dessert simple 
de grand-mère nous rappelle 
d’enivrants souvenirs d’en-
fance. De la cuisson de votre 
pâte feuilletée ou brisée au 
four, en passant par la com-
pote à mettre sur la tarte, la 
disposition des lamelles de 
pommes ou la confiture bril-
lante à badigeonner, on vous 
donne toutes les clés bien 
sucrées pour ne plus vous 
demander : «comment sa-
voir si ma tarte est prête?»

Quel temps de cuisson 
et température pour une 

tarte aux pommes ?

C›est l›interrogation qui 
revient généralement sur la 
table : quel temps de cuisson 

privilégier ? Deux options 
s›offrent aux pâtissiers 
en herbe après avoir pré-
chauffé le four à 180 °C.  
Soit vous avez opté pour 
une première cuisson à 
blanc de votre fond de 
tarte et vous n›aurez 
alors qu›à terminer de 
cuire la tarte 15 mi-
nutes à 180 °C. Soit, 
vous n’avez aucune 
cuisson antérieure 
à votre compteur et 
auquel cas vous par-
tez sur 35 minutes à 180 °C. 
Vous obtiendrez alors une 
pâte croustillante et une gar-
niture fondante. Vous pouvez 
moduler en ajoutant ou en 
retirant 5 minutes, en fonc-
tion du type de pâte et du 
rendu croquant ou moelleux 
souhaité.

Quelle cuisson pour un 
fond de tarte croustillant ?

Si vous souhaitez que votre 
fond de tarte croustille en 
bouche et séduise les papilles 

de vos hôtes, par-

tez sur une 
cuisson de la pâte à blanc. 
Même si cette étape de pré-
cuisson reste facultative, 
elle n’en demeure pas moins 
importante et permet d›éviter 
l’effet détrempé avec l›eau 
des fruits. Débutez en étalant 
votre pâte dans le moule et en 
piquant à l’aide d’une four-
chette. Puis, recouvrez celle-
ci avec du papier sulfurisé 
ainsi que des billes d’argile 
ou des haricots rouges. Dès 

que les bords sont bien colo-
rés au bout d’une dizaine de 

minutes à 180 °C, 
retirez tout ce qui 
recouvrait et pla-
cez le fond de tarte 
seul 5 minutes.

En manque de 
temps ? Pas de pa-
nique, vous avez 
également la possibi-
lité de réfrigérer votre 
pâte avant de vous 
mettre aux fourneaux. 
Au final, elle devien-
dra croustillante en 
cuisson et ne se rétrac-

tera pas.

Comment obtenir une 
garniture fondante ?

Du moelleux, du fondant, 
mais surtout pas une garni-
ture «molle» : c›est tout ce 
que l’on recherche dans notre 
tarte aux pommes idéale. 
Pour l›obtenir, commencez 
par remplir le fond de votre 
tarte de compote, qui appor-
tera un jeu de textures en 

bouche. Optez également 
pour des lamelles de pommes 
épluchées et émincées fine-
ment. Enfin, pour un côté 
gourmand, glissez des dés de 
beurre sur l’ensemble de la 
préparation avant cuisson.

Comment disposer ses 
pommes sur une tarte ?

Pour que vos hôtes soient 
hypnotisés par la somptuo-
sité du visuel de votre tarte, 
suivez le guide ! D›abord, 
choisissez des pommes de 
gros calibre. Puis, essayez de 
les couper en oubliant la case 
éplucher. Une fois vos la-
melles finement coupées (1 à 
2 mm) entre vos mains, vient 
le moment du montage : sur 
la couche de compote, placez 
vos morceaux de façon élé-
gante en réalisant une rosace. 
Dans le sens inverse, confec-
tionnez une seconde rosace. 
Mettez fin à votre préparation 
avec une troisième rosace au 
centre de la tarte.

Le bois foncé serait-il 
en train de prendre sa 
revanche ? Esprit bo-

hème, Mediterranean Craft 
ou encore Art déco… le bois 
foncé est le fidèle allié des 
nouveaux intérieurs épurés 
surfant sur la philosophie 
wabi-sabi.

Délaissé depuis plusieurs 
années au profit du bois 
blond, plus doux et largement 
associé au style scandinave, 
il semble retrouver la pre-
mière place du podium dans 
les catalogues déco. Figure 
phare de ce retour en force 
du bois foncé dans nos inté-

rieurs : le noyer ! Très 70’s 
et surtout très reconnaissable 
avec son veinage marqué, il 
est aujourd’hui associé aux 
intérieurs les plus contem-
porains et les plus design. 
Utilisé pour la confection 
d’enfilades, de commodes ou 
encore d’étagères épurées, il 
contribue à la touche chic de 
chaque pièce qui ose adopter 
ces meubles et objets au cha-
leureux coloris brun.

Quels bois foncés adop-
ter?

Alors que le noyer semble 
mener la danse dans l’éven-

tail de bois foncés existants, 
d›autres essences nobles 
tirent également leur épingle 
du jeu. C’est notamment le 
cas du palissandre et du teck. 
Très appréciés pour leur ré-
sistance à l’humidité, c›est 
tout naturellement dans la 
salle de bains ou en extérieur 
qu’on mise sur eux. L’aca-
cia et l’ébène, plus discrets, 
jouent eux la carte de la déco 
exotique. Quant au frêne fon-
cé et au chêne teinté, ils sont 
largement plébiscités par les 
marques qui proposent du 
mobilier en bois brun à des 
prix plus abordables.

Dans quelle pièces adopter 
le bois foncé ?

Si la réponse est évidem-
ment toutes, deux pièces 
semblent tout de même se 
démarquer. La première, 
c›est la cuisine. Du modèle 
SINARP chez IKEA à la 
finition chêne foncé chez 
Reform, en passant par le 
modèle Tokyo chez Leroy 
Merlin, pas de doute, l’asso-
ciation bois brun et lignes 
contemporaines a envahi les 
catalogues des cuisinistes. 
Intérieurs nordiques comme 
les ambiances méditerra-
néennes en ont fait une véri-

table référence. La seconde, 
c’est la pièce de vie. Tables 
basses et tabourets martelés 
esprit brutaliste, buffets ins-
pirées par les années folles, 
fauteuils ou encore miroirs 
asymétriques… le bois brun 
est de toutes les collections.

Quelles couleurs associer 
aux bois foncé ?

Moins facile à mixer que 
le bois blond, le bois foncé 
a tout de même quelques 
teintes alliées qui le subli-
ment à merveille. D›abord 
les coloris naturels et sobres 
comme le beige dans toutes 
ses déclinaisons, le gris, 
le rose nude ou encore le 
rouille. Les coloris comme 
le vert forêt, le bleu nuit ou 
encore le jaune moutarde lui 
vont également parfaitement 
au teint. Enfin, n’hésitez pas 
à l’associer à des murs de 
matières comme les chaux 
minérales, les papiers peints 
à l’esprit Art déco ou encore 
les panneaux 3D aux motifs 
géométriques.

Le bois foncé fait son grand retour à la maison !

Comment bien faire cuire une tarte aux pommes ?
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L’appel à candidatures 
pour participer 
aux «Rencontres 

internationales Paris / Berlin 
pour le nouveau cinéma et l’Art 
contemporain» a été prolongé 

jusqu’au 30 septembre 2021, 
indiquent les organisateurs de 
l’événement sur le site de ces 
rencontres culturelles.
Prévues en février 2022 à 
l’Auditorium du Louvre à 
Paris, et en août 2022 à la Haus 
der Kulturen der Welt à Berlin, 
ces rencontres sont dédiées 
aux artistes, réalisateurs et 
structures de création du 
monde entier.
Les organisateurs invitent 
les postulants, particuliers 
ou organismes, à soumettre 
une ou plusieurs œuvres, 
«sans restriction aucune» de 
durée, de genre, ou d’origine 
géographique, au «programme 
principal» ou au «Moving 
Image International Art Prize» 

sis à l’adresse électronique: 
http://www.art-action.org, où 
de plus amples informations 
sont mises à la dispositions 
des candidats.                
Les œuvres soumises doivent 
avoir été réalisées au cours 
des deux dernières années 
et ne doivent pas avoir été 
présentées publiquement.
Evénement incontournable 
dédié au cinéma et à l’art 
contemporain, les Rencontres 
Internationales Paris/Berlin 
proposent chaque année une 
nouvelle programmation 
internationale, réunissant 
des œuvres d’artistes et de 
réalisateurs reconnus sur 
la scène internationale aux 
côtés de jeunes artistes et de 

réalisateurs présentés pour la 
première fois.
Tout en offrant une place 
importante à la jeune création 
et aux formes émergentes, plus 
de 5 000 projets sont proposés 
chaque année à ces rencontres 
qui sélectionnent 100 à 
150 travaux artistiques par 
édition après une recherche 
approfondie de «nouvelles 
œuvres».
Soutenues par plusieurs 
institutions officielles et 
nombre d’organismes 
étrangers, les Rencontres 
Internationales proposent 
chaque année une 
programmation internationale 
inédite en nouveau cinéma et 
art contemporain.

Le coup d’envoi de 
la «Semaine de 
l’Indonésie 2021» a été 

donné dimanche à Alger avec 
une exposition polyvalente 
à l’image de la grandeur de 
l’histoire et des multiples 
facettes culturelles du «plus 
vaste archipel du monde».
Programmée à l’Hôtel Radisson 
Blu, sis au quartier de Hydra 
à l’occasion des célébrations 
du 76 anniversaire de 
l’indépendance de l’Indonésie, 
«La semaine de l’Indonésie 
2021» intervient également 
dans le cadre des relations 
et des échanges amicaux 
qu’entretiennent l’Algérie et 
l’Indonésie.
Lors de son allocution 
d’ouverture enregistrée 
et projetée sur écran, 
l’ambassadeur de la République 
d’Indonésie, Chalief Akbar, 
a, d’abord, exprimé «au 

nom du Gouvernement et 
du peuple indonésiens, ses 
condoléances suite au décès de 
l’ancien Président de l’Algérie, 
Abdelaziz Bouteflika», 
avant de réitérer sa «grande 
confiance» que la semaine de 
l’Indonésie 2021 à Alger finira 
à l’avenir par «renforcer et 
nourrir la relation déjà forte» 
entre les deux pays.
Jusqu’au 23 septembre, 
«Voyage en Indonésie» 
propose, entre autres activités, 
«des spectacles culturels», 
«festival Gastronomique», 
«exposition photos» et des 
démonstrations culinaires.
«Nous apporterons la plus 
grande sélection des cuisines 
Indonésiennes directement 
dans votre assiette», peut-on lire 
sur le document de présentation 
de l’événement ouvert avec la 
projection d’un court document 
filmé présentant les différents 

volets au programme de cette 
semaine.
Outre les stands dédiés à la 
présentation de la gastronomie 
indonésienne et quelques 
sociétés industrielles dans les 
domaines pétrolier, touristique 
et agro-alimentaire notamment, 
la Semaine de l’Indonésie 
2021 accueille les visiteurs 
avec une exposition de photos, 
comprenant sites et repères par 
lesquels se distingue l’archipel 
des 18.306 îles.
Dans cette exposition 

polyvalente, les visiteurs 
peuvent ainsi apprécier 
différents temples (de Shiva 
et Ulun Danu Bratan à Bali), 
plages (Kelingking Nusa 
Penida et Uluwatu), terrasses 
(Majalengka et Panyaweuyan 
en Java occidentale et les 
Rizières du Tagalalang à Bali), 
îles (Komodo à l’est de Nusa), 
lacs (Kelimutu Flores), pour 
finir avec le gigantisme urbain 
qui consacre la modernité de 
Jakarta, la capitale.
Suite au décès de l’ancien 
président algérien Abdelaziz 
Bouteflika, deux spectacles 
prévus à l’ouverture de «La 
semaine indonésienne 2021»:  
«Gamelan» de percussion, de 
flûtes et de xylophones, ainsi 
que la danse «Nusantara» 
(terme javanais ancien qui 
signifie «îles extérieures», 
généralement utilisé pour 
désigner l’archipel indonésien, 

ont été reportés au 23 
septembre, jour de la clôture de 
cet événement.
Généralement représentée 
par des activités mettant en 
valeur l’art ancestral dont 
les miniatures, tableaux 
de peinture, sculptures sur 
bois, masques, textiles, 
vannerie, perles, marionnettes, 
dinanderie et bijoux, 
l’Indonésie est également 
symbolisé par le théâtre 
«wagang kulit» d’ombres et de 
marionnettes qui remonte aux 
épopées hindoues répercutées 
par le ballet de «Ramayana» ou 
les danses balinaises exécutées 
au son lancinant des gongs 
et tambours de l’orchestre 
de Gamelan composé le 
plus souvent d’instruments 
à percussion, de flûtes et de 
xylophones».

Rappeur au franc-parler 
et figure de l’opposition 
camerounaise, Valsero 

trouve dans sa passion une 
mission, celle de réveiller les 
consciences, dénoncer les abus 
des droits des l’homme et militer 
pour la liberté d’expression dans 
son pays d’origine.
Une liberté qu’il avait perdu 
pendant dix mois en 2018 à la 
suite de l’élection présidentielle 
remporté par le président Paul 

Biya.
À la base, je suis un pirate du 
rap. Et en fait je suis un activiste 
politique, et le rap c’est une arme 
extraordinaire, par sa puissance, 
par sa force, par sa capacité à 
mobiliser les gens. J’ai choisi 
de mettre mon art au service du 
développement et de l’évolution 
de la démocratie et le rap est très 
important pour moi.
Le rappeur camerounais dit 
avoir payé sa trop grande 

proximité avec l’opposant 
Maurice Kamto, dont le parti 
le MRC avait contesté la large 
victoire du parti au pouvoir à la 
dernière présidentielle.
On est allé en prison parce 
qu’on ne voulait pas s’allonger, 
on avait gagné cette élection. 
C’était frustrant tu vois, c’était 
très frustrant et on a pas lâché 
l’affaire. C’était ça le truc 
on a pas lâché l’affaire. On a 
contesté. C’était très politique, 

parce que c’est le pouvoir 
central, le pouvoir suprême, 
parce que c’est une dictature, et 
voilà.
Après ses mois 
d’emprisonnement, l’artiste a 
renoué avec la scène avec un 
concert à Paris, mais il garde 
dans un coin de sa tête le 
souvenir de ses mois passés en 
prison il n’admet toujours pas 
qui selon lui sont le fruit du 
président Emmanuel Macron.

La Semaine de l’Indonésie 2021 s’ouvre à Alger

 Valsero, le rappeur politiquement engagé renoue avec la scène

Appel à candidatures pour participer aux Rencontres 
internationales Paris/Berlin
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Le classement établi par « 
Rolling Stone » décerne 
le titre à « Respect », 

repris par Aretha Franklin en 
1967. Suivent Public Enemy, 
Sam Cooke et Bob Dylan.
Quel titre mérite de se voir 
décerner la place de meilleure 
chanson de tous les temps ? 
Si l’on en croit un classement 
établi par le magazine 
américain Rolling Stone cette 
semaine et cité par Courrier 
international dans un article 
publié samedi 18 septembre, 
cette récompense devrait 
revenir à « Respect ». Le 
morceau, composé par Otis 
Redding en 1965, a été repris 
et modifié par Aretha Franklin 
deux ans plus tard. C’est sa 
version qui a été choisie et 
qui détrône « Like A Rolling 
Stone» de Bob Dylan, qui 

chute à la quatrième place.
Au total, près de 4 000 
chansons ont reçu des votes. 
Et, tandis que la liste publiée 
en 2004 par Rolling Stone 
mettait en valeur le rock et la 
soul des débuts, cette nouvelle 
édition contient davantage de 
hip-hop, de country moderne, 
de rock indépendant, de pop 
latino, de reggae, mais aussi de 
R & B, précise le média.
Plus de 200 nouveaux titres
Par ailleurs, plus de la moitié 
des titres présents dans ce 
nouveau classement – 254 au 
total – n’apparaissaient pas 
sur l’ancienne liste, dont un 
tiers du top 100. Une décision 
que le magazine justifie en ces 
termes : « Plein de choses ont 
changé depuis 2004. L’iPod 
était encore relativement 
nouveau et Billie Eilish avait 

3 ans. C’est pourquoi nous 
avons décidé de revoir cette 
liste. »
Dans ce nouveau classement, 
à consonance tout de même 
très anglo-saxonne, plus de 
200 morceaux apparaissent 
donc pour la première fois, 
notamment « Royals » de 
Lorde (à la 30e place), « 
Rolling in the Deep d’Adele 
» (à la 82e place) ou encore, « 
Bad Guy » de Billie Ellish (à la 
178e place).
Les cinq premiers titres à avoir 
été sélectionnés sont « Respect 
» d’Aretha Franklin (1967), « 
Fight The Power » de Public 
Enemy (1989), « A change Is 
Gonna Come » de Sam Cooke 
(1964), « Like A Rolling Stone 
» de Bob Dylan (1965) et « 
Smells Like Teen Spirit » de 
Nirvana (1991).

Romanciers, essayistes, 
poètes et auteurs 
francophones 

issus de 14 pays des cinq 
Continents prendront part 
au Congrès mondial des 
écrivains de langue française. 
L’événement aura lieu les 25 
et 26 septembre à la Cité de la 
Culture à Tunis.
En effet, le Congrès représente 
le deuxième grand rendez-
vous en amont du Sommet de 
la Francophonie. Ce sommet 
se tiendra à Djerba les 20 et 
21 novembre prochains. Il 
aura lieu à la suite des États 
Généraux du livre en langue 
française dans le monde». Il 
est prévu également à la Cité 
de la Culture Tunis, les 23 et 
24 septembre.
Par ailleurs, le programme 
réparti entre le Théâtre de 
L’Opéra, le Théâtre des 
Régions et le Théâtre des 
Jeunes Créateurs, prévoit des 
rencontres, lectures, débats et 
cafés littéraires, en présentiel 
et retransmis en direct, a 
annoncé l’Institut français de 
Tunisie (IFT).
Au cœur de ces débats libres et 
sans tabous, seront abordées 

les questions de la langue, de 
l’identité, de l’importance du 
réseau francophone dans le 
monde, son impact positif sur 
chacun des pays représentés.
Le Comité littéraire est 
composé  de :
-Leïla Slimani (Maroc – 
France);
-Fawzia Zouari (Tunisie – 
France);
-Laurent Gaudé ( France);
-Et Felwine Sarr (Sénégal). Il 
a choisi d’inviter des auteurs 
pour représenter la littérature 
en langue française issue des 
cinq Continents.
Yamen Manaï (Tunisie) 
sera parmi les invités nord 
africains dont Abigail Assor 
(Maroc), Maïssa Bey, Kamel 
Daoud et Boualem Sansal 
(Algérie).
Du reste du monde
-Rachel Khan ( France);
-Pascal Blanchard ( France)
-Yvon Le Men et Sylvain 
Prudhomme (France);
-Velibor Colic (Bosnie);
-Alain Mabanckou (Congo – 
France);
-Achille Mbembe 
(Cameroun);
-Grégoire Polet (Belgique);

-Emmelie Prophète (Haïti);
-Sami Tchak (Togo);
-Et Beata Umubyeyi Mairesse 
(Rwanda – France).
D’autres auteurs participeront 
en visioconférence aux 
rencontres du Congrès, à 
savoir :
-Shu Cai (Chine);
-Souleymane Bachir Diagne 
(Sénégal);
-Yanick Lahens (Haïti);
-Véronique Tadjo (Côte 
d’Ivoire).
D’ailleurs, l’association 
Étonnants Voyageurs, en 

partenariat avec le ministère 
des Affaires culturelles 
tunisien, le ministère de la 
Culture français, le ministère 
de l’Europe et des Affaires 
étrangères, l’Organisation 
Internationale de la 
Francophonie et l’Institut 
français de Tunisie organise 
le Congrès mondial des 
écrivains de langue française.
Les Etats généraux du livre en 
langue française est organisé 
à l’initiative du ministère de 
la culture français, est mis en 
œuvre par l’Institut Français 

en partenariat avec le ministère 
des Affaires Culturelles. Il est 
co-organisé par la Tunisie 
la France, la Côte d’Ivoire, 
la République de Guinée, le 
Québec, la Confédération 
Suisse, la Fédération 
Wallonie-Bruxelles ainsi que 
l’Organisation internationale 
de la Francophonie (OIF). 
En effet, il réunira entre 
200 et 300 acteurs du livre 
du monde entier autour des 
problématiques du livre en 
langue française.

« Respect », plus belle chanson de tous les temps ?

Tunisie

Congrès mondial des écrivains de langue française : 
30 auteurs sont attendus
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Kate Winslet a triom-
phé ce dimanche aux 
Emmy Awards en 

remportant le prix de la Meil-
leure Actrice, pour son inter-
prétation du personnage prin-
cipal de Mare of Easttown. Et 
si la victoire de la star est une 
excellente nouvelle pour sa 
carrière, c’est une autre nou-
velle qui a ravi ses fans : ils 
pourraient bientôt la voir dans 
la suite des aventures de l’en-
quêtrice Mare Sheehan.
« Des conversations ont lieu, 
mais je pense que tant que les 
scénarios ne sont pas en place, 
nous ne saurons pas vraiment 
ce qu’il en est ni décider de 
ce que pourrait être l’histoire 
de la saison 2 et où va Mare. 
Nous n’allons pas égaler ce 
qui a déjà été fait, et nous ne 
devons pas essayer je pense, 
mais nous devrions au moins 
fournir quelque chose qui soit 
aussi captivant et intéressant 
que la saison 1 », a expliqué 
l’actrice lors de la conférence 

de presse virtuelle (covid 
oblige) qui a suivi la cérémo-
nie.

Les temps changent
Si Kate Winslet a autant envie 
de reprendre le personnage de 
Mare, c’est aussi et surtout 
parce que selon elle, la série 
a permis de montrer à quel 
point l’industrie hollywoo-
dienne est en train de changer 
dans son rapport aux femmes.

« Honnêtement, je commence 
à sentir que les changements 
arrivent. Et je pense que nous 
montrons beaucoup moins du 
doigt les femmes en termes 
d’apparence. Nous avons 
arrêté de les regarder sous 
toutes les coutures. En retour, 
ce qui se passe alors, c’est 
que les jeunes générations de 
femmes, qui ne sont pas dans 
notre industrie, commencent à 

se sentir bien dans leur peau 
aussi. Et c’est plus important 
que tout le reste (…) Donc, 
j’ai l’impression qu’en jouant 
Mare, peut-être que nous 
changeons la dynamique de 
la façon dont les actrices sont 
vues à l’écran et ça me fait 
chaud au cœur… », a-t-elle 
ajouté.

En plus des prix de Meilleure 
Actrice dans une série d’an-
thologie, Mare of Easttown 
a permis aux acteurs secon-
daires, Julianne Nicholson et 
Evan Peters, de repartir avec 
une statuette. Au total, la série 
de HBO a remporté quatre 
trophées lors de la cérémonie.

Kate Winslet laisse entendre qu’il pourrait y avoir 
une suite à « Mare of Easttown »

Une nouvelle exposition 
consacrée à Amy Winehouse 

A
my Winehouse va faire l’objet 

d’une nouvelle exposition au De-

sign Museum de Londres. Une 

décennie après la disparition de 

la chanteuse à l’âge de 27 ans, cet événe-

ment baptisé Amy : Beyond the Stage sera 

l’occasion de célébrer « une icône culturelle 

que le monde a perdue trop tôt ».

Comme l’annonce un communiqué relayé 

par le NME, il s’agira « d’explorer le pro-

cessus créatif, la musique puissante et le 

style inoubliable d’une musicienne dont la 

travail a tracé un sentier unique entre le 

jazz et le R & B, au travers d’artistes tels 

que les Ronettes et Mark Ronson ou de 

créateurs comme D & G, Moschino et bien 

d’autres ».
Un style inimitable

Les visiteurs de l’exposition auront aussi 

l’occasion de contempler des objets ayant 

appartenus à Amy Winehouse jamais pré-

sentés, tels qu’un carnet de notes datant 

de son adolescence, des photos ou encore 

des paroles manuscrites. Il sera également 

possible d’y voir des tenues portées par la 

chanteuse regrettée, ainsi que des acces-

soires.
A ce titre, les organisateurs ont fait appel à 

la styliste Naomi Parry qui était une amie 

proche de l’artiste. « J’étais déterminée à 

faire une exposition dédiée à Amy parce 

que j’étais aux premières loges lorsqu’elle 

est devenue une icône mondiale », a-t-elle 

expliqué, ajoutant que l’exposition permet-

trait de comprendre « comment Amy Wine-

house a combiné la musique et le design 

pour créer son look, son style et sa voix ».



N°3100 Mardi 21 Septembre 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

CommerCe:

Chebab Tayeb installé dans ses nouvelles 
fonctions de président de la CACI

Feux de Forêt:

L’enquête étendue à 30 wilayas touchées, 71 suspects arrêtés

industrie :

Lancement de la 10ème édition du Prix national de la PME innovante

Une Cérémonie 
de passation des 
pouvoirs a été 

organisée, dimanche, entre 
l’ex-président de la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI), Gouri 
Abdelkader et le nouveau 
président, Chabab Tayeb qui 

occupait le poste du vice-
président de la CACI.
Selon une publication de la 
CACI sur sa page officielle 
Facebook, cette cérémonie 
s’est déroulée en présence du 
représentant du ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Sami Koli 

et nombre de directeurs de 
wilaya de la CACI.
Dans sa publication, M. 
Gouri a indiqué que ce 
changement intervenait 
après la confirmation du 
cas d’incompatibilité entre 
son poste de président de 
la CACI et celui de député 

à l’Assemblée populaire 
nationale, qui ne lui permet 
pas de cumuler deux postes en 

même temps. Pour rappel, M. 
Gouri a assuré la présidence 
de la CACI en 2019.

Les enquêtes de police 
judicaire sur les 
incendies de forêt ont été 

élargies à 30 wilayas touchées 
et conduit à l’arrestation de 
71 suspects présentés devant 
les juridictions compétentes, 
indique lundi un communiqué 
des services de la Gendarmerie 
nationale (GN).
«Les enquêtes de police 
judiciaire diligentées suite 
aux incendies enregistrés 
récemment dans plusieurs 
régions du pays ont été 
étendues, sur instruction des 
juridictions compétentes, à 
30 wilayas touchées», précise 
la même source qui a fait état 
de la «mobilisation de tous les 
moyens humains et matériels 
pour déterminer l’origine 
de ces incendies déclenchés 
simultanément et d’identifier 
les responsables».
Les investigations approfondies 
menées sur la base de preuves 
matérielles recueillies sur les 
lieux des incendies ont permis 
l’arrestation de soixante-et-

onze (71) suspects au niveau de 
14 wilayas, répartis sur : Tizi 
Ouzou (13), Jijel (11), Bejaïa 
(10), Guelma (8), Annaba (6), 
Alger (4), Blida (4), Médéa (4), 
El Tarf (3), Skikda (3), Tipasa 
(2), Oum El Bouaghi (1), Chlef 
(1) et Aïn Defla (1).
Après la présentation des 

suspects devant les juridictions 
compétentes, 47 individus 
ont été placés en détention 
provisoire, dont 7 sous contrôle 
judiciaire, tandis que 9 autres 
restent sous enquête, et 8 
individus ont été relaxés.
Le Commandement de la 
Gendarmerie nationale a 

affirmé «son engagement 
total à poursuivre sa noble 
mission dans la protection des 
personnes et des biens en toute 
circonstance et à mette en échec 
toute tentative douteuse visant 
à porter atteinte à la sécurité 
et à l’ordre public», précise le 
communiqué.

La GN a salué, dans ce sens, 
le haut sens de solidarité dont 
ont fait montre les citoyens, 
notamment avec les régions les 
plus touchées par ces sinistres 
incendies, ajoutant que cette 
mobilisation spontanée des 
citoyens, mus par un haut sens 
de responsabilité a permis 
d’identifier les criminels 
et d’établir l’implication 
d’organisations terroristes.
La GN a affirmé, en outre, que 
«les enquêtes se poursuivent 
pour identifier toutes les 
parties impliquées», exhortant 
les citoyens à «participer 
efficacement à la lutte contre les 
différentes formes de crime, à 
travers le signalement immédiat 
de tout acte criminel ou toute 
atteinte à l’intérêt général».
Elle rappelle, à cet effet, le 
numéro vert 10.55 et le site de 
renseignements et de plainte 
(PPGN.MDN.DZ) mis à la 
disposition des citoyens qui 
peuvent également solliciter 
l’Unité de la Gendarmerie 
nationale la plus proche».

Le ministère de l’Industrie 
a annoncé dimanche le 
lancement de la 10ème 

édition du Prix national de la 
petite et moyenne entreprise 
innovante pour l’année 2021, 
visant à appuyer l’innovation 
et l’usage de la recherche et 
développement dans les PME afin 
d’améliorer leur compétitivité.
La date du dépôt des dossiers de 
candidature pour les entreprises 
souhaitant y participer s’étale 19 
septembre au 28 octobre 2021, a 
précisé le ministère sur sa page 
Facebook.
A travers ce concours, organisé 
cette année sous le thème: 

«l’innovation, chemin vers le 
développement durable», le 
secteur vise à appuyer l’innovation 
et l’usage de la Recherche & 

Développement dans les petites et 
moyennes entreprises (PME) afin 
d’améliorer leur compétitivité, 
a-t-il souligné.

Il s’agit de récompenser et 
encourager les PME activant 
dans l’industrie et les services 
liés à l’industrie ayant réalisé 
des innovations de produits, 
de process de production 
et d’organisation ou de 
commercialisation.
Ce concours cible trois types 
de PME à travers l’octroi de 
trois récompenses pécuniaires 
«appréciables», dont deux 
destinées aux PME ayant plus de 
trois ans d’existence et activant 
dans un secteur qui contribue 
au développement économique 
durable ou dans une filière de 
l’économie verte, tandis que la 

troisième récompense concerne, 
quant à elle, les jeunes PME 
activant dans un secteur qui 
contribue au développement 
économique durable.
Des médailles et des attestations 
de mérite seront également 
décernées aux lauréats, annonce 
le ministère, soulignant que 
la remise des prix aura lieu en 
décembre prochain après examen 
des dossiers des PME ayant 
participé au concours.
A travers ces initiatives, explique 
la même source, les pouvoirs 
publics visent à «améliorer 
l’environnement des PME et 
intensifier le tissu productif».


